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FOIRE DE LA PRODUCTION ALGÉRIENNE : 

Le Président de la République s’enquiert des progrès réalisés 
et insiste sur la satisfaction des besoins du marché national

L
e président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 

s’est enquis de près, 

jeudi, lors de l’inauguration de 

la 32e édition de la Foire de la 

production algérienne, des progrès 

significatifs réalisés par les entre-

prises algériennes de production 

et de services dans divers secteurs, 

tant en termes de quantité que de 

qualité, ce qui a permis de réduire 

les importations et d’augmenter les 

exportations hors hydrocarbures, 

affirmant que la priorité doit rester 

la satisfaction de la demande locale 

avant d’envisager l’exportation.

Parmi les stands visités, le président 

de la République a affiché son 

admiration pour les réalisations des 

entreprises exposantes, notamment 

au stand du minis-tère de la Défense 

nationale où il a qualifié l’industrie 

militaire “de modèle à suivre 

et de locomotive de l’industrie 

nationale”, souhaitant que d’autres 

entre-prises atteignent le niveau de 

cette industrie qui a enregistré un 

taux d’intégra-tion record.

Le président de la République a, 

par là-même, souligné la nécessité 

de “ne pas faire de distinction entre 

les entreprises militaires, publiques 

et privées”, souli-gnant qu’elles 

“contribuent toutes à la production 

nationale”.

Il a rappelé que la politique prônée 

par l’Etat ces dernières années pour 

encoura-ger la production locale, 

a permis de “réduire la facture des 

importations de 40%”.

Au stand du constructeur 

automobile Fiat, Monsieur le 

Président a affirmé que l’Algérie 

aspirait à développer une industrie 

automobile, comprenant la sous-

traitance pour la fabrication des 

pièces détachées, évoquant, dans 

ce sens, la possibilité de lancer des 

investissements avec des opérateurs 

économiques pour répondre aux 

besoins de l’entreprise et porter le 

taux d’intégration à 50%.

Afin de protéger la production 

nationale, le président de la 

République a ordonné une 

réduction progressive des 

importations de plaquettes de 

frein à compter de 2025, suite au 

succès d’une entreprise algérienne 

privée à couvrir les besoins du 

marché national et de nombreuses 

entreprises et or-ganismes publics 

dans ce domaine.

Au stand de la Société nationale 

de sidérurgie (SNS), il a relevé 

l’importance “d’adapter la 

production aux besoins du marché 

national, plutôt que de se con-centrer 

uniquement sur l’exportation”, 

notamment après l’enregistrement 

de 11.000 nouveaux projets 

auprès de l’Agence algérienne de 

promotion de l’inves-tissement 

(AAPI), nécessitant des structures 

métalliques pour leur réalisa-tion.        

S’agissant de l’industrie des 

équipements agricoles, le président 

de la Répu-blique a appelé 

l’Entreprise nationale de matériels 

agricoles et de pêche (ENMAP) 

à contribuer à l’organisation du 

marché des tracteurs d’occasion, 

tout en renforçant leur production 

locale.        

Au stand du Groupe Sonarem, le 

président de la République a insisté 

sur l’impé-ratif pour les projets en 

cours de réalisation dans le secteur 

minier de progresser parallèlement 

aux projets ferroviaires et du quai 

minéralier du port d’Annaba.

Concernant les projets des cinq (5) 

stations de dessalement de l’eau 

de mer en cours de réalisation, le 

président de la République a donné 

des instruc-tions pour “le lancement 

progressif de la distribution d’eau à 

partir de ces stations à compter de 

fin février 2025”, avant le mois de 

Ramadhan.

Il a également insisté sur la 

résolution des problèmes de 

distribution d’eau au niveau des 

grandes villes, saluant l’expérience 

acquise par la société Algerian 

Energy Company (AEC, filiale 

du Groupe Sonatrach), dans ce 

domaine.

Pour promouvoir les énergies 

renouvelables, le président 

de la République a donné des 

instructions pour la généralisation 

progressive de l’éclairage public à 

l’énergie solaire à partir de 2025, 

notamment dans les grandes villes, 

et ce afin de réduire la charge 

financière importante sur les 

budgets des communes.

Les start-up s’imposent
S’agissant du secteur de 

l’agroalimentaire, le président 

de la République a souli-gné, 

au stand du groupe “La Belle”, 

que l’exportation ne doit se faire 

qu’après la couverture des besoins 

du marché national.

Au stand de la société “CEBON”, 

le président de la République 

s’est dit fier du succès et de 

l’engouement qu’a connu la pâte 

à tartiner El Mordjene à l’échelle 

mondiale, incitant les propriétaires 

de l’entreprise à continuer sur cette 

voie et à envisager la production 

locale de noisettes”.

En sillonnant les stands des start-

up, le président de la République a 

salué les progrès enregistrés dans le 

secteur des start-up, soulignant que 

“grâce aux jeunes, il est possible de 

créer une économie forte, intègre et 

fondée sur la con-naissance”.

Le président de la République a, à 

cet égard, donné des instructions 

pour ouvrir la voie aux startuppers 

afin qu’ils puissent collaborer avec 

des partenaires inter-nationaux.      

“Je crois en les start-up, car elles 

représentent l’avenir du pays. Nous 

avons atteint 9.000 start-up et je 

m’engage à porter ce nombre à 

20.000.

L’Algérien est créatif et s’impose 

partout où il va”, a-t-il déclaré.

Aussi, le président de la 

République a invité les grandes 

sociétés algériennes à soutenir les 

start-up en finançant leurs projets 

et leurs recherches, rappelant que 

“le savoir constitue le véritable 

investissement”.

Concernant la production 

pharmaceutique, le président 

de la République a souli-gné 

l’importance pour l’entreprise 

Saidal de retrouver son rôle en 

assurant la production d’une plus 

grande part de médicaments sur le 

marché “sans impacter le secteur 

privé”, insistant sur la nécessité 

pour les médecins de prescrire les 

médicaments disponibles sur le 

marché national.

Au stand du Conseil du renouveau 

économique algérien (CREA), 

le prési-dent de la République a 

insisté sur l’entrée en service du 

guichet unique avant janvier 2025, 

pour simplifier les démarches des 

investisseurs.

Lors de l’ouverture de la Foire 

de la production algérienne, un 

exposé présenté au président de 

la République par le ministre 

du Commerce intérieur et de la 

Ré-gulation du marché national, 

M. Tayeb Zitouni, a révélé que 

l’Algérie compte ac-tuellement 

plus de 1,65 million d’entreprises 

de production et de services imma-

triculées au registre de commerce 

et 186.725 opérateurs économiques 

recensés à l’échelle nationale, 

dont plus de 1.800 exportateurs 

permanents.

Placée sous le slogan: “Notre 

production, pilier de notre 

souveraineté”, la 32e édition de la 

Foire de la production algérienne 

qui se déroule du 19 au 28 dé-

cembre, accueille 603 exposants, 

dont 84 exportateurs.

Le président de la République visite les différents stands 
de la Foire de la production algérienne

L
e président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 

a visité, jeudi, au Palais des 

expositions à Alger, les différents 

stands des so-ciétés prenant part 

à la 32e Foire de la production 

algérienne, dont il a présidé 

l’ouverture.

Le président de la République s’est 

ainsi rendu au stand du Conseil du 

renou-veau économique algérien 

(CREA), où il a écouté une 

présentation sur l’activité et les 

travaux du conseil présentée par 

le président de cette organisation 

patro-nale, Kamel Moula.

Le Président de la République a 

visité ensuite le stand d’exposition 

du Commissariat aux énergies 

renouvelables et à l’efficacité 

énergétique (CEREFE) et a fait une 

halte au niveau du stand du groupe 

agroalimentaire “La Belle” où des 

explications lui ont été présentées 

sur les projets d’inves-tissement et 

la contribution de cette entreprise à 

la stratégie d’exportation.

Le Président de la République 

s’est rendu également aux stands 

du groupe “Fiat El Djazaïr” et de 

la Société nationale de sidérurgie 

(SNS), où il a reçu des pré-

sentations sur les activités, les 

projets et les investissements de 

ces deux so-ciétés industrielles.

Lors de cette tournée, le président 

de la République a visité, en outre, 

le stand réservé aux start-up, qui 

comprend un certain nombre 

d’incubateurs d’entreprises 

dédiés aux projets innovants, tout 

en suivant un exposé de jeunes 

entrepreneurs.

Le Président de la République 

s’est arrêté, par ailleurs, au niveau 

du stand de l’entreprise “Ikam 

auto industrie” spécialisée dans la 

fabrication de plaquettes de freins 

pour les véhicules.

Il a entamé sa tournée aux 

différents pavillons de la Foire par 

la visite des stands représentant 

l’industrie militaire, notamment 

de l’Etablissement de réalisations 

industrielles “Seriana” (Batna), 

l’Etablissement de construction et 

réparation navales, l’Etablissement 

de construction aéronautique, 

l’En-treprise algérienne des 

textiles industriels et techniques, 

la Base centrale logistique et le 

Département de transmissions et 

systèmes de commande-ment-

contrôle de l’ANP, l’Etablissement 

de construction mécanique 

de Khenchela, ainsi que le 

Groupement de promotion de 

l’industrie mécanique.

A cette occasion, le Président a 

salué le niveau de développement 

atteint par l’industrie militaire, 

en soulignant qu’”elle constitue 

la locomotive de l’industrie 

nationale”, et en insistant 

sur “l’augmentation du taux 

d’intégration de l’industrie 

militaire pour atteindre entre 50 et 

60%”.

Plus de 600 entreprises nationales, 

publiques et privées, dont 84 

entreprises ex-portatrices, 

participent à cette manifestation 

économique d’envergure, 

organisée du 19 au 28 décembre 

par Algeria Exhibitions (Filiale 

de la SAFEX), sous le haut 

patronage du président de la 

République, ayant pour thème: 

“Notre production, pilier de notre 

souveraineté”.



Samedi 21 Novembre 2024

Actualité 03SeybouSe Times

« JE SUIS AVEC MON PAYS »:

Les Algériens répondent en masse à la compagne
 de provocation du Maroc et d’Israël

THOMAS GUÉNOLÉ:

La France doit financièrement indemniser l’Algérie

Face à une campagne 
de déstabilisation en 
ligne orchestrée depuis 

l’étranger, les Algériens ont 
massivement répondu en 
faisant du hashtag #أنا_مع_بلادي 
(Je suis avec mon pays) un 
véritable phénomène sur les 
réseaux sociaux. Cette initiative 
citoyenne spontanée témoigne 
d’une volonté farouche de 
préserver l’unité nationale et de 
renforcer la fierté identitaire.
Lancée en réponse à des attaques 
numériques émanant de comptes 
marocains et israéliens, cette 
campagne a rapidement fédéré 
tous les segments de la société 
algérienne. Des jeunes aux 
personnes âgées, en passant par 
les intellectuels et les artistes, 
tous ont exprimé leur attachement 
indéfectible à leur pays.
À travers ce hashtag, les 
internautes algériens ont affiché 
un front uni, démontrant ainsi 

leur résilience face aux tentatives 
de division.
Les publications accompagnant 
le hashtag #أنا_مع_بلادي  sont 
empreintes d’un fort sentiment 
de patriotisme. Les utilisateurs 
partagent des photos, des vidéos 
et des messages célébrant 
l’histoire, la culture et les 
paysages de l’Algérie.
Cette mobilisation numérique 
a non seulement permis de 
contrer la propagande adverse, 
mais a également renforcé le 
sentiment d’appartenance à une 
communauté nationale.
Ce hashtag, qui a rapidement 
inondé les plateformes, est une 
réponse directe aux campagnes 
diffamatoires menées par des 
acteurs étrangers, notamment le 
journaliste israélien Edy Cohen.
Ce dernier, dans un message 
provocateur publié sur X 
(anciennement Twitter), a 
incité le peuple algérien à se 

soulever contre son propre 
pays, une tentative flagrante de 
déstabilisation s’inscrivant dans 
le cadre de manœuvres hostiles.
Les dessous de la cyberattaque 
marocaine : une menace pour la 
stabilité régionale
Les internautes algériens ont 
réagi avec force, exprimant 
un rejet catégorique de ces 
provocations et démontrant ainsi 
leur attachement indéfectible à 
leur pays.
Cette mobilisation citoyenne 
sans précédent démontre la 
résilience du peuple algérien face 
aux tentatives de déstabilisation. 
Le hashtag  #أنا_مع_بلادي (Je suis 
avec mon pays) est devenu bien 
plus qu’un simple mot-clé, il 
symbolise l’unité nationale et la 
fierté d’être algérien.
Cette vague de soutien témoigne 
de la vitalité de la société civile 
algérienne et de sa capacité à 
faire face aux défis. Comme l’a 

exprimé un internaute, « Nous 
restons debout et soutenons 
l’Algérie nouvelle et le président 
Abdelmadjid Tebboune, Tahya 
3ami Tebboune et Tahya El 
Djazair ».
Le royaume chérifien, habitué 
des manœuvres déstabilisatrices 
à l’encontre de l’Algérie, a une 
nouvelle fois montré son vrai 
visage.
La presse marocaine, en 
première ligne de cette 
offensive, a multiplié les articles 
diffamatoires et les fausses 
informations dans le but de semer 
le doute et la division en Algérie.
Un exemple flagrant de cette 
désinformation est la création 
d’un hashtag imaginaire, 
prétendument utilisé par des 
Algériens mécontents de leur 
gouvernement (#manish_radi). 
Cette manipulation grossière a 
été rapidement démasquée par 
les internautes algériens qui ont 

souligné l’absurdité de cette 
allégation.
En réalité, ce hashtag n’a jamais 
été tendance en Algérie, mais 
uniquement au Maroc, révélant 
ainsi les véritables intentions de 
Rabat.
De nombreuses personnalités 
algériennes, notamment des 
artistes, des sportifs et des 
journalistes, ont apporté leur 
soutien à cette campagne en 
partageant des messages positifs 
sur les réseaux sociaux. Parmi 
elles, le commentateur sportif 
HafidDerradji a affirmé sur 
Twitter que l’Algérie était 
capable de surmonter tous les 
obstacles grâce à la volonté de 
son peuple. Il a appelé tous les 
citoyens à œuvrer ensemble pour 
le bien du pays.
Les internautes ont unanimement 
salué cette initiative, la 
considérant comme une preuve 
de la force et de la résilience du 
peuple algérien. Ils ont souligné 
que ce hashtag était bien plus 
qu’un simple mot-clé, mais 
plutôt une expression profonde 
de leur attachement à leur patrie.
Les participants à cette campagne 
ont également appelé à renforcer 
la stabilité politique, économique 
et sociale du pays. Ils ont souligné 
que cette mobilisation était un 
signal fort adressé à tous ceux 
qui cherchent à nuire à l’Algérie.

Le débat autour des 
réparations financières 
pour les crimes commis 

par la France en Algérie refait 
surface. Récemment relancé par 
le politologue français Thomas 
Guénolé, ce sujet sensible 
ravive les tensions mémorielles 
entre Paris et Alger, plus de six 
décennies après l’indépendance 
de l’Algérie.
Une question légitime malgré 
l’absence de revendications 
officielles
Bien que l’Algérie n’ait 
jamais officiellement demandé 
d’indemnisation, les crimes 
coloniaux commis entre 1830 et 
1962 continuent de nourrir les 
débats publics. 
Thomas Guénolé, ancien 
membre de La France Insoumise, 
a déclaré sur Sud Radio que 
« la France doit financièrement 
indemniser l’Algérie ». 
Il s’appuie sur l’exemple de 
l’Allemagne, qui a versé 1,1 
milliard d’euros à la Namibie 
pour des crimes coloniaux 
similaires.

L’argumentaire de Guénolé 
repose sur des faits historiques 
accablants : la conquête de 
l’Algérie au XIXe siècle, qui 
aurait causé la mort d’un tiers 
de la population algérienne 
de l’époque, soit environ un 
million de personnes, à travers 
des massacres et des famines 
provoquées. 
Il a également cité les massacres 
de Sétif, Guelma et Kherrata en 
1945 ainsi que l’application du 
Code de l’indigénat, qu’il qualifie 
d’« Apartheid à la française ».
Le poids du conflit mémoriel
Le processus de réconciliation 
des mémoires, initié par 
Abdelmadjid Tebboune et 
Emmanuel Macron, a privilégié 
des gestes symboliques au 
détriment de réparations 
financières. 
Le rapport Stora, remis en 2021, 
propose des actions visant 
à apaiser les tensions, sans 
toutefois aborder cette question 
spécifique.
Néanmoins, l’absence de 
discussions sur les indemnisations 

alimente les revendications. 
Tebboune a récemment insisté 
sur la reconnaissance des 
crimes coloniaux, évoquant un 
« génocide » et les conséquences 
des essais nucléaires français 
dans le Sahara, dont les 
effets continuent de nuire aux 
populations locales.
Une mémoire contestée au nom 

de la justice
Guénolé rejette fermement 
les arguments selon lesquels 
la colonisation aurait eu des 
« bienfaits ». 
Il rappelle que les infrastructures 
construites en Algérie étaient 
destinées aux colons et à 
l’exploitation des ressources 
locales. 

Les inégalités étaient flagrantes : 
en 1954, 50 % des femmes 
algériennes accouchaient 
à domicile, contre 8 % des 
Européennes. Seules 15 % des 
enfants algériens fréquentaient 
l’école, et 3 % des propriétaires, 
tous colons, possédaient un quart 
des terres arables.
Ces propos, relayés massivement 
sur les réseaux sociaux, ont 
suscité des réactions passionnées, 
notamment de l’extrême droite 
française.
Une problématique aux 
implications profondes
L’idée d’indemniser l’Algérie 
pose des enjeux moraux, 
politiques et économiques 
complexes. En France, où le 
passé colonial reste un sujet 
délicat, l’opinion publique est 
divisée.
Pourtant, pour nombreux 
d’observateurs, reconnaître et 
réparer ces crimes coloniaux 
constituerait une avancée 
majeure vers une réconciliation 
authentique.
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ENFANTS ATTEINTS DU CANCER EN ALGÉRIE : 

De nouvelles initiatives pour améliorer la prise en charge

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Ben Taleb, 

a annoncé que son département 
travaille actuellement sur un 
nouveau cadre organisationnel 
visant à améliorer la prise en 
charge des enfants atteints de 
cancer. Lors d’une intervention 
au Conseil de la Nation le jeudi 
19 décembre, il a précisé que 
ce projet permettra d’établir des 
contrats entre la Caisse nationale 
des assurances sociales des 
travailleurs salariés (CNAS) et 
des cliniques privées, afin de 
garantir un accès efficace aux 
traitements de radiothérapie pour 
ces jeunes patients.
Le ministre a également souligné 
que les médicaments utilisés dans 
le traitement du cancer sont pris 
en charge à 100 % dans le cadre 
du régime de sécurité sociale. 
Pour simplifier les démarches, 
les patients bénéficient d’une 
carte Chifa individuelle, leur 
permettant d’accéder facilement 
aux prestations nécessaires. 
De plus, les salariés atteints de 
cancer bénéficient d’un congé 
maladie couvert à 100 %, ce 
qui reflète l’engagement des 
autorités à alléger les charges 
pesant sur ces patients et leurs 

familles.
Un autre point clé abordé 
par le ministre concerne 
l’élargissement de la couverture 
sociale aux citoyens non affiliés 
à la sécurité sociale. Ces derniers 
peuvent désormais obtenir une 
carte Chifa leur donnant accès à 
un éventail de 1 700 médicaments 
nécessaires au traitement des 
cancers, une mesure visant à 
réduire les inégalités dans l’accès 
aux soins.

Gratuité des traitements et 
investissements accrus

Fayçal Ben Taleb a rappelé que 
les traitements de chimiothérapie 
et de radiothérapie sont 
totalement gratuits dans les 
établissements de santé publics, 
et ce, non seulement pour les 
affiliés à la sécurité sociale 
et leurs ayants droit, mais 
également pour les citoyens non 
assurés. Le financement de ces 
soins est assuré en partie par le 
secteur de la sécurité sociale, 
ce qui témoigne d’une volonté 
d’assurer une prise en charge 
universelle et équitable des 
patients atteints de cancer.
Concernant les investissements 
financiers, le ministre a 
révélé que le budget alloué 
par la sécurité sociale pour le 

traitement des cancers a atteint 
132 milliards de dinars algériens 
en 2024. Ce montant sera porté à 
150 milliards de dinars en 2025, 
afin de renforcer les services de 
santé et d’assurer un meilleur 
suivi des malades.

Lancement du projet de 
l’hôpital public El-Ihssane 

dédié aux enfants cancéreux
Un projet pionnier a vu le jour 
avec le lancement des travaux de 
l’hôpital public El-Ihssane, dédié 
à la prise en charge des enfants 
cancéreux.
Le Dr Mustapha Moussaoui, 
président de l’Association Al-
Badr, a rappelé que la construction 
de cet établissement faisait partie 
des priorités de l’association 
depuis 2015. Le projet, qui sera 
implanté sur un terrain de 3 200 
m² offert par le wali de Blida, 
s’inscrit dans le cadre du Plan 
Cancer 2015-2019. Ce plan 
vise à améliorer les capacités 
de prise en charge du cancer, 
avec une attention particulière à 
l’oncologie pédiatrique.
Le Dr Yacine Terkmane, 
président du conseil régional 
de l’Ordre des médecins de 
Blida, a souligné la souffrance 
des familles des enfants atteints 
de cancer, soulignant l’absence 

d’un établissement spécialisé 
dans la région. Il a précisé que 
le cancer chez l’enfant diffère 
de celui de l’adulte, et que 
le taux de guérison chez les 
enfants peut atteindre 80%. « La 
nécessité d’un hôpital spécialisé 
est donc cruciale pour améliorer 
les chances de guérison et la 
qualité des soins », a ajouté le Dr 
Terkmane.
L’hôpital El-Ihssane comprendra 
plusieurs services médicaux 
qui auront un impact direct 
sur la qualité des soins et les 
taux de guérison, contribuant 
ainsi à améliorer la prise en 
charge des jeunes malades. Cet 
établissement vise également 
à rattraper progressivement les 
standards des pays développés 
dans la prise en charge 
pédiatrique.
Pour soutenir les familles des 
enfants malades, l’hôpital 
prévoit la mise à disposition 
d’appartements à proximité 
de l’établissement, permettant 
ainsi aux parents de rester près 
de leurs enfants durant les 
traitements. Des salles d’études 
seront également aménagées 
pour que les enfants puissent 
poursuivre leur scolarité pendant 
leur traitement. De plus, des 

espaces de jeux seront créés pour 
favoriser le bien-être des jeunes 
patients.
Un soutien financier national 
pour la lutte contre le cancer

Rappelons que lors du 22e 
Congrès de l’Association 
médicale arabe contre le cancer 
et du 15e Congrès d’oncologie, 
organisés en Algérie en 2023, 
le chef de l’État, Abdelmadjid 
Tebboune, avait annoncé un 
financement de 30 milliards de 
dinars à partir de 2024 pour le 
Fonds national de lutte contre le 
cancer. Le Président Tebboune 
a également fait de la lutte 
contre le cancer une priorité 
nationale absolue, en annonçant 
une enveloppe financière de 70 
milliards de dinars pour renforcer 
cette démarche, à compter de la 
même année.
Cette initiative marque une 
étape importante dans la bataille 
contre le can-cer en Algérie et 
représente un espoir tangible 
pour les enfants et leurs familles.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, M. Fayçal 

Bentaleb, a annoncé, jeudi à 
Alger, l’entame de l’élaboration 
d’un cadre réglementaire de 
conventionnement entre la 
Caisse nationale des as-surances 
sociales des travailleurs salariés 
(CNAS) et les cliniques privées 
pour la prise en charge de la 
radiothérapie des enfants cancé-
reux.
Lors d’une séance plénière du 
Conseil de la nation consacrée 
aux questions orales adressées à 
des membres du Gouvernement, 

présidée par Salah Goudjil, 
président du Conseil, M. 
Bentaleb a souligné “qu’en 
application des orientations du 
président de la République, le 
ministère à entamé l’élaboration 
d’un cadre ré-glementaire de 
conventionnement entre la CNAS 
et les cliniques privées pour la 
prise en charge de la radiothérapie 
des enfants cancéreux”.
Le projet “se veut un pas 
important dans le renforcement 
de la complémentarité entre le 
système de santé national et celui 
de la sécurité sociale qui garantit 
des solutions supplémentaires 

en matière de prise en charge 
médicale spécialisée, ce qui 
permet de faciliter l’accès des 
malades aux soins nécessaires 
et traduit l’engagement de l’Etat 
à assurer une prise en charge 
sanitaire totale à toutes les 
catégories, y compris les enfants 
cancéreux”.
Concernant le remboursement 
des médicaments anti-cancer, 
le ministre a affirmé que “la 
maladie est inscrite sur la liste 
des maladies chroniques, dont les 
médicaments sont remboursables 
à 100% “, ajoutant que “la 
législation de la sécurité sociale 

accorde aux assurées sociaux 
cancéreux le droit à la carte 
Chifa”.
D’autre part, M. Bentaleb a 
indiqué que son ministère avait 
entamé la prise de “mesures 
pratiques en vue de la prise 
en charge des patients atteints 
du cancer ne bénéficiant pas 
de couverture sociale”, et ce, 
“conformément aux instructions 
du président de la République lors 
de l’installation de la Commission 
nationale de prévention et de lutte 
contre le cancer”.
Et d’ajouter que ces mesures 
permettront à cette catégorie de 

bénéficier de la carte Chifa, qui 
leur donne ainsi accès au système 
du tiers payant, ce qui leur garantit 
l’obtention des médicaments 
prescrits, dont le nombre est de 
près de 1.700 médicaments, via 
les pharmacies conventionnées 
avec la CNAS.

SANTÉ :

Session de formation au profit des psychologues de 
santé publique

Le ministère de la Santé a 
organisé une session de 
formation au profit des 

psychologues de santé publique, 
axée sur le thème: “La prise 
en charge psychologique des 
personnes atteintes de maladies 
chroniques”, indique jeudi un 
communiqué du ministère.
Cette session, organisée 
mercredi et jeudi au niveau de 

l’Institut national de formation 
supérieure paramédicale 
(INFSP) de Biskra, s’inscrit 
dans le cadre de “la mise en 
œuvre de la stratégie sectorielle 
relative à la formation continue 
visant à améliorer et développer 
les compétences du personnel 
de la santé en vue d’une 
prise en charge optimale des 
patients, dans le cadre du plan 

national de forma-tion et de 
perfectionnement du ministère 
de la Santé pour l’année 2024”.
L’objectif de cette session de 
formation est de “renforcer les 
compétences des psychologues 
et de développer leurs 
capacités dans leur domaine 
d’intervention pour la prise 
en charge psychologique des 
patients atteints de maladies 

chroniques”, ajoute le 
communiqué.
“Plus de 50 psychologues 
relevant des différents 
établissements de santé 
publique des wilayas de Biskra, 
Touggourt, El Meghaier, Batna, 
Sétif, Illizi, Ouargla, Ghardaïa, 
M’sila, Ouled Djellal, 
Khenchela, El Meniaa, El Oued 
et Djelfa, ont par-ticipé à cette 

session de formation”, ajoute la 
même source.

ENFANTS CANCÉREUX : 

Convention entre la sécurité sociale et les cliniques 
privées pour la prise en charge des enfants cancéreux
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FOIRE DE LA PRODUCTION ALGÉRIENNE:

Le président de la République salue le niveau atteint 
par l’industrie algérienne et affirme que la priorité 

est de répondre à la demande locale

Plus de 1,65 million d’entreprises de production et de services 
inscrites au registre de commerce

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
salué, jeudi à Alger, le niveau 

atteint par l’industrie algérienne, qui 
a réussi en quelques années à fournir 
des produits de qualité tout en 
réduisant la facture des importations, 
affirmant que la priorité en matière 
de production était de répondre à la 
demande locale avant d’envisager 
l’exportation.
Le président de la République 
intervenait lors de l’inauguration de 
la 32e édition de la 
qu’il a présidée au Palais des 
expositions des Pins maritimes 
(Alger), en présence du Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, du 
directeur de cabinet à la Présidence de 
la République, M. BoualemBoualem, 
de membres du Gouvernement et de 
nombre d’ambassadeurs.
Après avoir suivi un exposé sur les 
activités des sociétés et entreprises 
économiques algériennes, présenté 
par le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation du 
marché national, M. TayebZitouni, 
le président de la République a visité 
le stand du ministère de la Défense 
nationale, où il a souligné que 
“l’industrie militaire est un modèle 
à suivre et une locomotive pour 
l’industrie nationale”. “L’Armée a 
atteint un niveau dans l’industrie que 
je souhaite voir égalé par d’autres 
entreprises”, a-t-il ajouté, saluant 
le taux élevé d’intégration dans 
l’industrie militaire.
Afin de développer l’industrie 
automobile, il a souligné que le 
partenariat avec l’Afrique du Sud 
dans le domaine des pièces de 
rechange est à même de booster ce 
secteur, d’autant que 70 entreprises 
algériennes sont actives dans la 
production de ces pièces.
Se rendant au stand du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), le président de la 
République a insisté sur la nécessaire 
entrée en service du guichet unique 
avant janvier 2025, précisant 
que “l’investisseur doit se rendre 
uniquement au guichet unique”.
Au niveau du stand du constructeur 

automobile Fiat, le président de 
la République s’est enquis de 
l’évolution de sa production, 
affirmant que l’Algérie aspirait à 
développer une industrie automobile, 
comprenant la sous-traitance dans 
la pièce détachée. Et d’évoquer, 
dans ce cadre, la possibilité pour les 
opérateurs économiques d’engager 
des investissements adaptés aux 
besoins de la société, en augmentant 
le taux d’intégration à 50%.
La politique prônée par l’Etat ces 
dernières années, consistant à 
encourager la production locale, a 
permis de “réduire la facture des 
importations de 40%”, a rappelé 
le président de la République, 
soulignant la nécessité de ne pas faire 
de distinction entre les entreprises 
militaires, publiques et privées, étant 
donné qu’elles contribuent toutes à 
la production algérienne.
Le président de la République a, dans 
ce contexte, insisté sur la nécessité 
d’améliorer le niveau de vie des 
citoyens, à travers la production 
locale, indiquant que l’Algérie n’est 
pas loin d’atteindre 60 millions 
d’habitants.
Pour encourager l’utilisation des 
énergies renouvelables, le président 
de la République a donné des 
instructions pour la généralisation 
progressive de l’éclairage public à 

l’énergie solaire à partir de 2025, 
notamment dans les grandes villes, 
affirmant que cette orientation est de 
nature à réduire une charge financière 
importante pour les budgets des 
communes.
Visitant le stand du groupe LaBelle 
pour les produits alimentaires, 
le président de la République a 
souligné que l’exportation devait se 
faire seulement après couverture du 
marché national.
S’agissant de l’industrie des 
équipements agricoles, le président 
de la République a indiqué 
que l’autorisation octroyée aux 
agriculteurs pour l’importation 
de tracteurs d’occasion avait pour 
objectif de répondre à la demande 
croissante, appelant l’Entreprise 
nationale de matériels agricoles et 
de pêche (ENMAP) à contribuer 
à l’organisation du marché des 
tracteurs d’occasion, tout en 
renforçant sa production.       
Le président de la République a, 
dans ce contexte, mis en avant 
l’importance de tirer parti des 
expériences des autres pays en 
matière de production de matériel 
agricole, mais aussi d’établir 
des partenariats et de se tourner 
davantage vers la recherche et le 
développement, en vue de mettre à 
disposition un matériel développé à 

même de répondre aux attentes des 
agriculteurs, soulignant que cette 
démarche permettra d’augmenter 
l’attractivité du secteur agricole 
pour les étudiants et de moderniser 
certaines activités agricoles, à 
l’instar de la récolte des olives.
Au niveau du stand de l’entreprise 
CEBON, le président de la 
République s’est dit fier du succès et 
de l’engouement qu’a connu la pâte 
à tartiner El Mordjeneà l’échelle 
mondiale. “Vous devez continuer sur 
cette voie et envisager la production 
locale de noisettes”, a-t-il dit.
Au stand de la Société nationale de 
sidérurgie (SNS), le président de la 
République a souligné l’importance 
d’adapter la production aux besoins 
du marché national, plutôt que 
de se concentrer uniquement sur 
l’exportation, notamment après 
l’enregistrement de 11.000 nouveaux 
projets auprès de l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI), ces projets nécessitant des 
structures métalliques pour leur 
réalisation.
Mise en service des stations de 
dessalement à compter de février 
2025
Par ailleurs, le président de la 
République a salué les progrès 
enregistrés dans le secteur des 
start-up, soulignant que, grâce aux 
jeunes, il est possible de créer “une 
économie forte, intègre et fondée sur 
la connaissance”.
Le président de la République a, à 
cet égard, donné des instructions 
pour ouvrir la voie aux startuppers 
afin qu’ils puissent collaborer avec 
des partenaires internationaux.
“Je crois en les start-up, car elles 
représentent l’avenir du pays. 
Nous avons atteint 9.000 start-up 
et je m’engage à atteindre 20.000. 
L’Algérien est créatif et s’impose 
partout où il va”, a-t-il déclaré.
Afin de protéger les produits 
algériens, le président de la 
République a donné des instructions 
pour commencer à réduire 
progressivement les importations 
de plaquettes de frein à compter 
de 2025, suite au succès d’une 

entreprise privée algérienne qui 
couvre le marché national et 
répond aux besoins de nombreuses 
entreprises et institutions publiques 
dans ce domaine.
Aussi, le président de la République 
a invité les grandes sociétés 
algériennes à soutenir les start-
up en finançant leurs projets et 
recherches, qui étaient auparavant 
soutenus financièrement par l’Etat 
essentiellement, affirmant que “le 
véritable investissement réside dans 
le savoir”.
Concernant la production 
pharmaceutique, le président 
de la République a souligné 
l’importance pour l’entreprise 
Saidal de retrouver son rôle en 
assurant la production d’une plus 
grande part de médicaments “sans 
impacter le secteur privé”, insistant 
sur la nécessité pour les médecins 
de prescrire les médicaments 
disponibles sur le marché.
Au niveau du stand du Groupe 
Sonarem, le président de la 
République a insisté sur l’impératif 
pour les projets en cours de 
réalisation dans le secteur minier de 
progresser parallèlement aux projets 
ferroviaires et du quai minéralier du 
port d’Annaba.
Concernant les projets des cinq (5) 
stations de dessalement de l’eau 
de mer en cours de réalisation à 
Tipasa, El Tarf, Béjaia, Boumerdes 
et Oran, d’une capacité globale de 
1,5 million M3, le président de la 
République a donné des instructions 
pour “le lancement progressif de 
la distribution d’eau à partir de ces 
stations à compter de fin février 
2025”, insistant sur la nécessaire 
distribution d’eau potable avant 
le mois de Ramadhan prochain et 
l’impératif de mettre fin au problème 
de la pénurie d’eau au niveau des 
grandes villes.
Le président de la République a, 
par là même, salué l’expérience 
acquise par la société Algerian 
EnergyCompany (AEC), filiale du 
groupe Sonatrach, dans la réalisation 
de ces stations.

Le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation 
du marché national, 

TayebZitouni, a indiqué, jeudi à 
Alger, que le nombre d’entreprises 
de production et de services inscrites 
au registre de commerce avait 
dépassé 1,65 million d’entreprises 
jusqu’à fin novembre 2024.
Le ministre a également souligné 
que les wilayas d’Alger, Oran, Sétif, 
Blida, Tizi Ouzou, Constantine, 
Boumerdès et Béjaïa disposaient de 
près de 50% du tissu économique 
productif, faisant état de 186.725 
opérateurs économiques recensés 
à l’échelle nationale, dont plus de 
1.800 exportateurs permanents.
Concernant la répartition des 

projets d’investissement par 
secteur d’activités productives, 
M. Zitouni a indiqué que 70% des 
projets sont répartis sur 72 activités 
commerciales, “ce qui dénote que le 
marché algérien est toujours fertile 
dans plusieurs domaines productifs”.
Et d’ajouter: l’orientation de 
l’investissement vers la fabrication 
d’intrants de production contribuera 
à augmenter la valeur ajoutée, à 
travers l’augmentation du taux 
d’intégration, comme l’industrie 
des produits d’emballage 
plastiques, l’emballage papier, les 
pièces détachées automobiles, la 
transformation de bois et autres.
Le secteur de l’industrie 
agroalimentaire et des emballages 

participe avec 122 exposants, celui de 
l’énergie, de la chimie et des produits 
pétrochimiques avec 90 exposants 
et des services financier avec 74 
exposants, tandis que l’artisanat 
participe avec 70 exposants, suivi 
des industries mécaniques et de la 
sidérurgie avec 50 exposants alors 
que l’espace vente est présent avec 
47 exposants.
Par ailleurs, le secteur des grands 
travaux et du bâtiment participe 
avec 46 exposants, celui des 
industries manufacturières avec 40 
exposants, des industries électriques 
et électroniques avec 34 exposants, 
et des industries militaires avec 20 
exposants, en sus de la participation 
des start-up avec 10 exposants.



DEUXIÈME RENCONTRE RÉGIONALE SUR L’ENFANCE EN ALGÉRIE:

Un engagement collectif pour la protection de l’enfance

Le wali accueille une délégation du Groupe malaisien 
"Lion" pour explorer des opportunités d’investissement

La wilaya d’Annaba a 
accueilli jeudi dernier, 
la deuxième rencontre 

régionale consacrée à l’enfance 
en Algérie, sous la supervision 
du wali d’Annaba,Abdelkader 
Djellaoui, en présence de 
madame Meriem Cherfi, 
déléguée nationale à la protection 
et à la promotion de l’enfance. 
Cetterencontre a eu lieu à l’hôtel 
‘’Sabri’’à laquelle ont pris part les 
représentants de quinze wilayas 
de l’Est algérien, à savoir Bordj 
Bou Arreridj, Sétif, Constantine, 
Mila, Jijel, Skikda, El Tarf, 
Souk Ahras, Oum El Bouaghi, 
Guelma, Khenchela, Batna, 
M’Sila, Tébessa et Annaba, cette 
dernière jouant le rôle d’hôte.
Organisée à l’initiative de 
l’Autorité Nationale pour la 
Protection et la Promotion de 
l’Enfance auprès du Premier 
ministre, en partenariat avec 
le wali d’Annaba et le Conseil 
National Économique, Social 
et Environnemental (CNESE), 
cette rencontre vise à approfondir 
le débat sur les enjeux relatifs à 
la protection des enfants dans les 
régions de l’Est du pays.
Objectifs structurés et 
orientation vers l’action :
Cette rencontre vise plusieurs 
objectifs majeurs. Il s’agit en 
premier lieu de permettre aux 
experts et aux différents acteurs 

locaux d’échanger sur les 
problématiques liées à l’enfance, 
notamment ceux qui n’ont pas pu 
assister aux sessions nationales 
de 2022 consacrées à cette 
thématique. Elle vise également 
à favoriser la participation active 
des enfants eux-mêmes, en leur 
offrant une plateforme pour 
exprimer leurs préoccupations 
et leurs besoins.De plus, cette 
rencontre cherche à mieux 
cerner les spécificités régionales 
des wilayas de l’Est en matière 
de protection de l’enfance. Ce 
qui permettra d’élaborer des 
politiques sociales adaptées aux 
réalités locales.
Ateliers thématiques pour une 
approche multidimensionnelle 
:
Afin d’aborder de manière 
exhaustive les défis liés à 
l’enfance, plusieurs ateliers 
thématiques ont été mis en place. 

Ces derniers ont traité des aspects 
suivants :
1. Le renforcement du cadre 
juridique pour assurer une 
meilleure protection des droits 
de l’enfant.
2. L’amélioration de la qualité des 
services essentiels destinés aux 
enfants, notamment en matière 
d’éducation et de formation.
3. La promotion du bien-être 
social des enfants par le biais de 
programmes culturels, sportifs et 
de loisirs.
4. La prévention des risques 
liés aux drogues et à l’addiction 
aux nouvelles technologies, afin 
de garantir un environnement 
sécurisé.
5. L’amélioration des services de 
santé pour une prise en charge 
médicale de qualité.
6. Un atelier spécifique dédié aux 
enfants, permettant de recueillir 
leurs opinions et de les inclure 

dans le processus décisionnel.
Participation institutionnelle 
diversifiée :
Cette rencontre a bénéficié de 
la présence de nombreuses 
personnalités institutionnelles 
et politiques, notamment le 
vice-président de l’APW, 
des membres du comité de 
sécurité, des parlementaires des 
deux chambres, ainsi que des 
responsables locaux tels que 
le chef de la daïra d’Annaba, 
le P/APC  et le délégué local 
du médiateur de la république. 
Plusieurs directeurs exécutifs de 
la wilaya ont également pris part 
à cet événement, témoignant de 
l’engagement collectif envers 
cette cause primordiale.
Engagement en Faveur d’une 
politique inclusive pour l’enfance 
:
La tenue de cette deuxième 
rencontre régionale souligne 

l’importance accordée par 
les autorités algériennes à la 
protection de l’enfance. En 
favorisant le dialogue entre 
experts, institutions et enfants.
Cette initiative a pour but la 
recherche et l’élaboration de 
solutions concrètes, adaptées aux 
besoins des jeunes générations. 
La participation active des 
enfants et l’engagement des 
responsables publics démontrent 
une volonté sincère de bâtir une 
société inclusive et protectrice, 
où chaque enfant peut 
s’épanouir pleinement dans un 
environnement sécurisé et de 
bien-être.
Cette rencontre constitue ainsi 
une étape importante vers la 
construction d’un avenir où 
les droits de l’enfant sont non 
seulement reconnus, mais 
également garantis et protégés de 
manière effective.

Jeudi dernier, le wali 
d’Annaba,Abdelkader 
Djellaoui, a reçu au siège 

de la wilaya, William Chang, 
directeur exécutif du Groupe 
malaisien "LION Group", 
accompagné de sa délégation. 
Le conglomérat "LION Group" 
opère dans plusieurs secteurs 
clés, notamment l’industrie 
minière, la sidérurgie, le 
développement immobilier, les 
services et le commerce de détail.
Une visite officielle de haut 
niveau :

Il est à noter que cette délégation 
avait été reçue la veille par 
le président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune. La visite 
de travail du groupe "LION" à 
Annaba s’inscrit dans le cadre 
d’une étude approfondie des 
opportunités d’investissement 
en Algérie, avec un intérêt 
particulier pour le secteur du fer, 
de l’acier et des mines dans la 
wilaya d’Annaba.
Exploration des perspectives 
d’investissement :
Le groupe "LION" aspire à 
lancer des projets industriels 

ambitieux dans les domaines de 
la sidérurgie et de l’exploitation 
minière, des secteurs stratégiques 
pour l’économie de la région. 
La wilaya d’Annaba, avec ses 
ressources naturelles abondantes 
et son infrastructure industrielle 
développée, représente un pôle 
attractif pour les investisseurs 
étrangers.
Lors de cette rencontre, plusieurs 
responsables locaux ont pris part 
aux discussions Axées sur le 
Développement Économique
Les échanges ont porté sur 
les moyens de faciliter les 

investissements étrangers et 
de renforcer le partenariat 
économique entre l’Algérie et 
la Malaisie. Le wali d’Annaba 
a souligné l’engagement des 
autorités locales à offrir un 
environnement favorable aux 
affaires et à accompagner 
les investisseurs dans leurs 
démarches.
Enjeu de développement 
régional
L’implantation de nouveaux 
projets dans les domaines du fer 
et de l’acier pourrait contribuer 
à la création d’emplois et au 

développement industriel de la 
région. Cette visite témoigne de 
l’ambition du groupe "LION" de 
s’inscrire dans une dynamique 
de coopération bilatérale et 
de participer activement au 
développement économique de 
la wilaya d’Annaba.
Cette initiative marque une étape 
importante dans le renforcement 
des relations économiques entre 
l’Algérie et la Malaisie, ouvrant 
des perspectives prometteuses 
pour un avenir industriel durable 
et prospère.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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Le wali reçoit le nouvel 
entraîneur

ANNABA / DAÏRA EL BOUNI

Réunion de coordination 
pour répondre aux 

préoccupations des citoyens

ANNABA / EDUCATION NATIONALE 

Le Secrétaire général 
de la direction de l’éducation 

sur terrain 

EPSP D’ANNABA:

 Lancement d’un programme 
de soins à domicile pour les 

anciens combattants

Le walid’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a accueilli le nouvel 
entraîneur du club de football de 

l’USMAnnaba, Abbas Abdelaziz, au siège 
de la wilaya. Ce dernier était accompagné 
du Président du club,Ismail Kouadria. 
Lors de cette rencontre, le wali a exprimé 
ses chaleureuses salutations au nouvel 
entraîneur et lui a souhaité bonne chance 
dans sa mission, soulignant au passage 

les attentes des supporters d’Annaba, qui 
espèrent voir leur équipe évoluer vers le 
professionnalisme. Le wali a réaffirmé 
son soutien et son accompagnement 
continu envers le club pour l’aider à 
atteindre cet objectif. En conclusion, le 
wali a encouragé les supporters du club 
à être présents en grand nombre lors des 
prochains matchs et à soutenir l’équipe 
pour l’aider à accéder à la Ligue 1.

Une importanteréunion a eu lieu au 
siège de la daïra d’El Bouni sous 
la présidence du Chef de daïra, 

KouchitAbdelkarim avec pour ordre 
du jour l’examen des préoccupations 
exprimées par les habitants et la 
coordination des efforts entre différents 
secteurs pour y apporter des solutions 
concrètes.Parmi les thématiques abordées 
figurent les interruptions fréquentes dans 
la distribution d’eau potable, les fuites 
signalées dans plusieurs cités, ainsi que les 
écoulements d’eaux usées qui perturbent 
le quotidien des habitants. Les questions 
liées aux transports, à l’éclairage public 
et aux insuffisances dans l’aménagement 
urbain ont également fait l’objet de 
discussions approfondies, y compris 
les doléances des résidents de Chabia 2 
concernant le manque d’infrastructures .

Cette rencontre a mobilisé divers acteurs 
institutionnels et techniques. Étaient 
notamment présents à ce conclave, les 
représentants de la santé publique, de 
l’assainissement, des services de l’eau, 
du transport, ainsi que des entreprises 
locales de propreté et d’amélioration 
urbaine. L’Agence nationale pour le 
logement (AADL) et Algérie Télécom 
ont également pris part aux discussions, 
soulignant l’importance d’une approche 
collaborative.
Le chef de la daïra a insisté sur l’urgence 
à apporter des réponses rapides et a 
insisté sur la nécessité de renforcer la 
coordination entre les services concernés. 
Les responsables présents se sont engagés 
à intensifier les interventions sur le 
terrain et à améliorer les prestations pour 
répondre aux besoins exprimés par les 
citoyens.

Hier vendredi, le Secrétaire général 
de l’éducation a présidé une 
journée ‘’Portes ouvertes’’ dédiée 

à la rencontre avec les parents d’élèves. 

Lors de cet événement, les résultats 

scolaires ont été remis aux parents et des 

discussions ont eu lieu sur les progrès 

réalisés par les élèves dans leur parcours 
scolaire au sein des établissements 
scolaires des trois cycles d’enseignement. 
Cette initiative a permis aux parents de 
s’informer directement sur la situation 
académique de leurs enfants et de 
prendre part à des échanges constructifs 
concernant leur développement scolaire

Dans le cadre de l’extension et de 
l’activation du programme de 
soins à domicile, une nouvelle 

intervention a eu lieu récemment par 
l’équipe médicale de l’établissement 
publique de santé de proximité d’Annaba.
Cette initiative vise principalement une 
catégorie particulière de citoyens, à savoir 
les anciens combattants, qui bénéficient 
désormais de soins médicaux à domicile.
L’objectif principal de cette action est 
d’assurer un suivi médical de qualité pour 
ceux qui, en raison de leur état de santé 
ou de leur âge avancé, ont des difficultés 

à se déplacer. En apportant les soins 
directement chez eux, l’équipe médicale 
répond à un besoin croissant dans la 
société et contribue à améliorer la qualité 
de vie des bénéficiaires.
Cette démarche s’inscrit dans une politique 
globale de santé publique visant à rendre 
les soins accessibles à tous, en particulier 
pour les populations vulnérables. 
Au-delà de la dimension humaine, cette 
opération permet aussi d’alléger la 
pression sur les établissements de santé en 
favorisant le traitement à domicile, ce qui 
constitue une réponse efficace face aux 
défis sanitaires actuels. 

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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Samedi 21 Novembre 2024

Régions 07SeybouSe Times



Samedi 21 Décembre 2024

08 Régions SEYBOUSE Times

ANNABA / LUTTE CONTRE LE TRAFIC DE LA DROGUE : 

Saisie record de plus de 57.000 comprimés psychotropes 

Dans le cadre de la 
lutte continue contre 
les réseaux crimi-

nels spécialisés dans le trafic 
de la drogue et de substances 
psychotropes, les unités 
opérationnelles de la police 
natio-nale ont réalisé un coup 
de filet important. La semaine 
dernière, la section régionale de 
lutte contre le trafic illicite de 
stupéfiants à Annaba a mis hors 
d’état de nuire un réci-diviste 

âgé de 30 ans, en saisissant 
plus de 57.000 compri-més 
psychotropes.
L’affaire trouve son origine 
dans des informations précises 
recueillies par les enquêteurs de 
cette section régionale,  signalant 
l’existence d’une activité 
criminelle orchestrée par un 
réseau organisé, opérant à travers 
plusieurs wilayas du pays pour 
la distribution de substances 
psychotropes.
Après des investigations 

rigoureuses, les enquêteurs ont 
pu identifier et appréhender 
le principal suspect. Lors de 
l’arrestation, ce dernier était en 
possession de 57.015 com-primés 
psychotropes, soigneusement 
dissimulés.
Le suspect a été présenté par 
devant le procureur de la ré-
publique près le tribunal de Souk 
Ahras. Il est accusé de plusieurs 
chefs d’inculpation graves, 
notamment, l’obtention et achat 
de produits hallucinogènes à 

des fins de revente dans le cadre 
d’un groupe criminel organisé, 
l’importation illégale de 
stupéfiants et de substances psy-
chotropes.Ces infractions sont 
qualifiées de crimes graves en 
vertu de la législation algérienne, 
particulièrement dans le cadre de 
la lutte contre le trafic de drogue.
Cette opération s’inscrit dans 
une stratégie plus large vi-sant à 
démanteler les réseaux criminels 
et à réduire l’impact du trafic 
de la drogue sur la société. Les 

forces de l’ordre, en collaboration 
avec les différentes structures 
ju-diciaires, poursuivent leurs 
efforts pour lutter contre ce fléau 
et garantir la sécurité publique.

S.Y

Dans le cadre de la mise en 
œuvre du plan communal 
d’organisation des 

secours de la commune de 
Chetaïbi, la protection civile de 
la daïra a réalisé une manœuvre 
simu-lant une inondation de 
l’Oued Ankouch au niveau de la 
lo-calité ‘’El Ozla’’. Cet exercice, 
qui a mobilisé l’ensemble des 
composantes du dispositif, s’est 
déroulé en présence des autorités 
locales et des forces de sécurité.

L’objectif principal de cette 
simulation était de mesurer 
l’efficacité des mécanismes 
d’alerte et des moyens mobili-sés 
dans le cadre du plan communal 
de secours. En testant les 
différentes étapes d’intervention, 
les responsables ont pu évaluer 
le niveau de coordination entre 
les intervenants impliqués, ainsi 
que la pertinence des moyens 
humains et matériels déployé.
Cette manœuvre a également 
permis de sensibiliser les ha-

bitants aux risques liés aux 
catastrophes naturelles et de 
promouvoir une culture de 
prévention. Les participants 
ont été impliqués dans des 
activités visant à les préparer 
à réa-gir face à de telles 
situations, notamment en termes 
de sauvetage, d’assistance et 
d’adaptation aux éventuelles 
crises naturelles.À travers ces 
exercices, la protection civile 
vise à garantir une meilleure 
protection des citoyens et une 

gestion efficace des crises, tout 
en soulignant l’importance d’une 

préparation communautaire face 
aux aléas clima-tiques.

S.Y

Les efforts des services de 
la direction des transports 
de la wilaya d’Annaba 

se poursuivent pour éradiquer 
le phéno-mène du transport 
clandestin, en particulier celui 
exercé par des véhicules non 
autorisés. En effet, dans le cadre 
des opérations de contrôle et 
d’inspection menées en coordi-
nation avec les services de la 

sûreté nationale, des actions ont 
été réalisées récemment pour 
lutter contre ce fléau. Parmi ces 
opérations, une intervention a 
eu lieu au niveau du rond-point 
d’El Hattab, un point stratégique 
où le transport clandestin est 
particulièrement répandu. Ces 
ini-tiatives, inscrites dans une 
campagne continue, visent 
à sensibiliser les exploitants 
de taxis au respect de  régle-
mentation en vigueur, notamment 

en ce qui concerne la validité des 
autorisations administratives et 
le renouvelle-ment des examens 
médicaux périodiques.
Ces mesures, selon la direction, 
contribuent à la lutte effi-cace 
contre le transport illégal tout en 
renforçant la répu-tation de cette 
profession au sein de la société 
annabi.
Les équipes de contrôle ont 
ainsi vérifié la conformité 
des documents administratifs 

des chauffeurs de taxi, tout 
en procédant à des actions de 
sensibilisation et de rappel sur 
l’importance de garantir un 
service respectant les normes 
de qualité, de ponctualité, de 
confort et de sécurité. Par ail-
leurs, les contraintes rencontrées 
par les gérants dans l’exercice de 
leur profession ont été recensées 
et seront transmises aux autorités 
compétentes pour un suivi appro-
prié.

S.Y

CONSTANTINE :

Coup d’envoi des 1ères Journées internationales de la 
marionnette et du théâtre d’objets

Le coup d’envoi de la 1ère 
édition des Journées 
Internationales de la ma-

rionnette et du théâtre d’objets 
a été donné, jeudi soir passé, 
au théâtre régional Mohamed-
Tahar Fergani de Constantine, 
devant une nombreuse 
assistance constituée d’enfants 
et de leurs parents.
La première journée de cette 
manifestation artistique a 
donné lieu à la présentation 
d’un spectacle de marionnettes 
intitulé “Princesse Yakou-
ta’’, conçu et mis en scène par 
Yacine Tounsi, qui a beaucoup 
divertit le jeune public qui n’a 

pas manqué de chanter et de 
danser.
L’histoire de “Princesse 
Yakouta’’, adaptée du 
patrimoine algérien an-cien, 
fait la part belle aux exploits 
des femmes algériennes, dont 
l’intel-ligence et le courage 
leur permet de triompher des 
défis qu’elles ont à affronter, 
le tout dans un style moderne 
et avec l’utilisation de tech-
niques d’éclairage très douces 
qui ont eu un impact évident 
sur le spec-tacle.
La cérémonie d’ouverture de 
cette manifestation, prévue sur 
quatre jours, a également donné 

lieu à plusieurs représentations, 
œuvres de troupes algériennes 
et étrangères, auxquelles le 
public a fortement ré-agi. 
C’est notamment le cas de 
la marionnettiste tunisienne, 
Meriem Ziani, qui a présenté 
un spectacle émouvant sur la 
Palestine meurtrie.
Yacine Tounsi, président de 
l’Association nationale de 
marionnettistes, initiatrice de 
cette manifestation artistique 
abritée par le théâtre et la 
Maison de jeunes Ahmed-Saadi 
de Constantine, a indiqué que 
les Jour-nées internationales 
de la marionnette et du théâtre 

d’objets sont mar-quées par 
la participation d’artistes et 
de troupes de pays arabes et 
étrangers, tels que l’Irak, la 

Tunisie, la République arabe 
sahraouie dé-mocratique, la 
France et l’Espagne, en plus de 
l’Algérie, pays organisa-teur.

ANNABA / SIMULATION D’UNE INONDATION À CHETAÏBI : 

La protection civile teste son plan de secours communal

ANNABA / DIRECTION DES TRANSPORTS : 

Intensification de la lutte contre le transport clandestin



Zelensky appelle à l’unité entre l’Europe et les Etats-Unis 
pour «sauver l’Ukraine»

Nouvelle-Calédonie 
L’aide internationale s’organise après le séisme au Vanuatu

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
pressé les Européens à 

ne pas abandonner son pays et à 
faire preuve d’unité, y compris 
avec les Etats-Unis, à quelques 
semaines du retour de Donald 
Trump à la Maison Blanche.
“Je pense que seulement 
ensemble les Etats-Unis et 
l’Europe peuvent vraiment arrêter 
(le président russe Vladimir) 
Poutine et sauver l’Ukraine”, a-t-
il martelé, peu avant de prendre 
la parole devant les dirigeants de 
l’UE, réunis à Bruxelles pour leur 
dernier sommet de l’année.
Fait rare, le président français 
Emmanuel Macron ne participe 
pas à ce rendez-vous européen: 
il s’est envolé mercredi soir 
pour Mayotte, archipel français 

de l’océan Indien dévasté par le 
cyclone Chido, où il est arrivé 
jeudi matin. Il sera représenté à 
la table des 27 par le chancelier 
allemand Olaf Scholz, selon un 
usage établi.
Cela ne l’a pas empêché de 

rencontrer mercredi à Bruxelles 
Volodymyr Zelensky avec qui il 
a discuté de son idée d’envoi de 
troupes sur le sol ukrainien, pour 
garantir un éventuel cessez-le-
feu, selon le président ukrainien.
Envoi de troupes 

“Nous avons continué à travailler 
sur l’initiative du président 
Macron concernant la présence 
de troupes en Ukraine, qui 
pourrait contribuer à stabiliser le 
chemin vers la paix”, a affirmé 
M. Zelensky mercredi soir sur X.
Cette initiative ne fait pas 
l’unanimité en Europe. Cela 
revient à “inverser” les priorités, 
a jugé vendredi le chef du 
gouvernement belge Alexandre 
De Croo.  “La priorité est d’abord 
de s’assurer que les Ukrainiens 
gagnent la guerre et repoussent 
les Russes et alors on pourra 
parler de paix”, a-t-il déclaré.
“Nos amis, et plus encore nos 
ennemis, suivront attentivement la 
manière dont nous continuerons à 
soutenir l’Ukraine. Notre soutien 
doit donc être sans faille”, avait 

averti mercredi la présidente de la 
Commission européenne Ursula 
von der Leyen.
M. Zelensky a participé mercredi 
soir avec d’autres dirigeants 
européens, dont ceux de 
l’Allemagne, de l’Italie ou de la 
Pologne, à une rencontre autour 
du secrétaire général de l’Otan. 
Une “très bonne opportunité pour 
parler des garanties de sécurité 
pour l’Ukraine, pour aujourd’hui 
et pour demain”, a-t-il lancé.
Avant la prise de fonctions de 
Donald Trump, le 20 janvier, les 
Européens cherchent à envoyer 
au moins deux messages: 
“aucune décision sur l’Ukraine, 
sans l’Ukraine”, et “pas de 
décision concernant l’Europe 
sans les Européens”, selon des 
diplomates à Bruxelles.

Au moins 14 morts et des 
centaines de blessés. 
C’est le bilan provisoire 

du puissant séisme de magnitude 
7.3 qui a frappé mardi 17 décembre 
le Vanuatu, l’un des États les 
plus vulnérables du Pacifique 
Sud. Le tremblement de terre a 
ravagé la capitale, Port-Vila, où 
le courant est resté coupé dans 
de nombreuses zones et que les 
communications ne fonctionnent 
que par intermittence. Mais déjà 
l’aide internationale commence à 
affluer. 
L’Australie et la Nouvelle-
Zélande ont déjà répondu 
présentes, tout comme la France, 
qui intervient par le biais des 
forces armées de Nouvelle-

Calédonie, son voisin le plus 
proche du Vanuatu.
Mercredi 18 décembre, 
dès l’aube, un Falcon et un 
hélicoptère ont décollé vers Port-
Vila pour évaluer l’ampleur des 
dégâts et déployer des moyens 
de communication, toujours 
défaillants sur place. Dans l’après-
midi, un avion de transport type 
CASA a atterri avec à son bord 
des équipes de secours prêtes à 
intervenir. Le général Yann Latil 
est le commandant des forces 
armées de Nouvelle-Calédonie
« La zone n’est pas sécurisée. 
Ce matin, on a encore eu trois 
tremblements de terre de moindre 
ampleur, mais ça reste significatif. 
La priorité tout de suite, c’est 

de traiter les blessés, d’extraire 
ceux qui peuvent être sous les 
décombres et très vite derrière. On 
va avoir des problèmes de santé 
parce que des eaux sont polluées, 
des problèmes d’alimentation qui 
peuvent venir assez rapidement 
derrière. Une partie du port a été 
détruite aussi ».
L’eau commence à manquer 
L’eau potable manque déjà 
cruellement en ce plein été 
austral. Sur les réseaux sociaux, 
des images montrent des familles 
n’ayant pour abri que des bâches 
de fortune.
La Croix-Rouge de Nouvelle-
Calédonie s’organise pour partir 
rapidement. Yvan Graylet, 
responsable de la plateforme 

régionale d’intervention à 
Nouméa, explique : « À ce stade, 
on prévoit de distribuer des kits 
d’urgence pour 1 000 personnes 
et de produire de l’eau potable 
pour 4 000 personnes par jour. »

La situation est d’autant plus 

préoccupante que le Vanuatu se 

trouve sur la route des cyclones. 

La saison cyclonique, ayant déjà 

largement commencé.

Après la chute du régime 
de Bachar el-Assad, les 
échanges commerciaux 

entre la Jordanie et la Syrie 
connaissent un nouvel élan 
après des années de paralysie. 
La réouverture du poste 
frontalier stratégique de Jaber, 
fermé depuis le 7 décembre, 
et la signature d’un accord 
avec le gouvernement syrien 
intérimaire ouvrent de nouvelles 
perspectives pour les économies 
des deux pays. Reportage.
Selon le ministère jordanien de 
l’Industrie et du Commerce, le 
nouvel accord syro-jordanien 
permet désormais aux camions 
commerciaux jordaniens et 
étrangers d’entrer librement 

en Syrie. Auparavant, ces 
camions devaient transférer 
leurs marchandises à des 
véhicules locaux à la frontière. 
La suppression des frais et taxes 
à l’entrée des camions vient 

également alléger les coûts 
logistiques. 
« Le nombre de camions a 
atteint 250 véhicules traversant 
dans les deux sens, ce qui est 
un très bon chiffre comparé aux 

années passées. Heureusement, 
les premiers camions sont bien 
arrivés à destination en Syrie 
en toute sécurité », explique le 
ministre jordanien, Yaroub al-
Qudah.
Le secteur commercial et 
industriel jordanien voit dans 
cette réouverture une opportunité 
de revitaliser l’économie. La 
décision permettra de réduire les 
coûts de transport, notamment 
vers des marchés clés comme 
le Liban, la Turquie et l’Europe. 
Elle offre aussi une chance de 
réemployer des centaines de 
travailleurs et chauffeurs de 
poids lourds qui avaient perdu 
leur emploi.
Deux conducteurs, Abdullah et 

Mahmoud, témoignent de cette 
reprise. « Heureusement, tout se 
passe très bien et les procédures 
sont faciles. Nous espérons que 
le commerce entre les deux 
pays reviendra à son meilleur 
niveau. » « Hier, j’ai chargé des 
marchandises à Aqaba, puis je 
suis arrivé à la frontière de Jaber. 
Aujourd’hui, si Dieu le veut, 
nous finirons les formalités et 
continuerons notre route. »
Cette réouverture marque un 
tournant après des années de 
fermeture des frontières, une 
situation née des tensions 
sécuritaires de 2011 et de la prise 
de contrôle des zones frontalières 
par l’opposition armée.
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CYCLONE CHIDO: 

le bilan s’alourdit au Mozambique, avec au moins 
70 morts et 600 blessés

SUISSE-UE : 

vers un accord de raison ?

NOUVEAU GOUVERNEMENT: 

les Ecologistes et le PS iront à la réunion à Matignon

Le cyclone Chido a provoqué 
la mort d’au moins 70 
personnes et fait plus de 

600 blessés au Mozambique, 
selon un nouveau bilan publié ce 
19 décembre 2024 par l’Institut 
national de gestion des risques et 
catastrophes naturelles de ce pays 
d’Afrique australe.
Un cauchemar qui ne s’arrête 
jamais : c’est le sentiment des 
habitants du nord du Mozambique 
frappés, comme l’île de Mayotte 
et le Malawi le week-end dernier, 
par le cyclone Chido. À présent, 
le dernier bilan de l’Institut 
national de gestion des risques 
et catastrophes naturelles indique 
au moins 70 morts, 600 blessés, 

loin de la réalité estiment les 
humanitaires. Selon les autorités 
de Maputo, plus de 180 000 
personnes sont en outre sinistrées. 
Une évaluation encore à affiner 

sur le terrain, quatre jours après 
le passage, le 15 décembre, de 
Chido.
Le président mozambicain 
sortant, Filipe Nyusi, annonce 

l’envoi d’équipes de secours dans 
le nord, à Nampula, Niassa, Cabo 
Delgado, les trois provinces les 
plus affectées.
Helia Seda, cheffe de projet pour 
l’ONG Helpo, est à Mecufi, un 
district de la province du Cabo 
Delgado. Sur place, tout est à 
terre, décrit-elle, au micro de 
Carina Branco de la rédaction 
lusophone de RFI : « On y 
manque de tout, même si les 
aides alimentaires ont commencé 
à arriver. Les habitants sont à 
bout, ils se sentent abandonnés à 
leur sort. On vit des catastrophes 
naturelles, des crises politiques 
et l’insécurité avec le terrorisme. 
Tout cela impacte la vie des 

Mozambicains. »
Selon le Programme alimentaire 
mondial, le district de Mecufi est 
dévasté : plus de 67 000 personnes 
y ont besoin d’une assistance 
humanitaire d’urgence, dans une 
province du Cabo Delgado déjà 
endeuillée depuis au moins sept 
ans par un conflit entre forces 
gouvernementales et insurgés 
islamistes. Une violence qui a 
déjà causé le déplacement de 1,3 
million de personnes.
Le nord du Mozambique avait 
aussi déjà été frappé en 2019 
par le cyclone Kenneth. Chido 
a donc frappé une zone déjà très 
vulnérable, fragilisée par une 
succession de crises.

GENEVE : Le gouvernement 
suisse pourrait donner 
vendredi son feu vert à 

un ensemble d’accords bilatéraux 
âprement négociés avec l’Union 
européenne, mais leur approbation 
par le parlement helvétique et les 
Suisses lors d’un vote populaire 
reste incertaine.
En mars, la Suisse a accepté de 
relancer des pourparlers avec l’UE, 
après y avoir brusquement mis un 
terme en 2021, ce qui avait alors 
fâché Bruxelles.
Contrairement aux précédentes 
négociations dont l’objectif était 
d’établir un accord-cadre général, 
les pourparlers actuels, que les 
parties souhaitent conclure cette 
année, adoptent une approche 
sectorielle visant à actualiser des 
accords bilatéraux existants et à 
en conclure de nouveaux dans les 
domaines de l’électricité, de la santé 
et de la sécurité alimentaire.

Ces derniers jours, les médias 
suisses, citant des sources 
diplomatiques, ont affirmé que 
toutes les questions étaient réglées, 
à l’exception du montant de la 
contribution suisse au Fonds de 
cohésion européen qui aide certains 
pays à rattraper leur retard de 
développement.
« Maintenant qu’un accord est en 
vue, nous espérons que la Suisse 
sera prête à aller de l’avant. Nous 
pensons avoir atteint un équilibre 
très délicat, qui devrait être apprécié 
comme tel par toutes les parties », 
a indiqué une source diplomatique 
européenne à Bruxelles.
- Von der Leyen à Berne ? -
Le gouvernement suisse pourrait 
donner son accord vendredi, puis 
la présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der Leyen, 
pourrait se rendre à Berne avant 
Noël pour sceller la conclusion des 
négociations.

Mais rien n’a été officiellement 
annoncé pour l’instant.
L’Union syndicale suisse (USS), 
la plus grande organisation de 
salariés, réclame des négociations 
supplémentaires, estimant que 
l’accord en l’état va détériorer la 
qualité des salaires dans le pays.
Les négociations dans les secteurs 
du rail et de l’électricité inquiètent 
aussi les syndicats.
Pour la Fédération des entreprises 
suisses, les accords « permettent à 
la Suisse de préserver les conditions 
d’accès aux marchés qui existent 
pour notre économie en Europe 
et de les développer dans des 
domaines importants ».
Mais son président, Christoph 
Mäder, a souligné mercredi dans le 
quotidien Neue Zürcher Zeitung que 
la Suisse devait avoir la possibilité 
de gérer elle-même l’immigration, 
si celle-ci « dépassait les limites 
tolérables ».

Le gouvernement suisse 
cherche à obtenir une clause de 
sauvegarde pour suspendre, dans 
certaines circonstances, la libre 
circulation, l’un des piliers de 
l’Union européenne. Les ministres 
européens des 27 ont rappelé 
jusqu’à présent que l’Europe « n’est 
pas à la carte ».
La conclusion des négociations 

ne marquerait que le début d’une 
longue procédure parlementaire, 
qui sera suivie d’un vote populaire 
dont les résultats sont incertains, 
alors que la droite radicale, incarnée 
par l’Union démocratique du centre 
(UDC), qui a conforté son statut 
de premier parti de Suisse aux 
législatives de 2023, est vent debout 
contre l’accord.

PARIS: Les Écologistes 
et le Parti socialiste iront 
à la réunion des forces 

politiques jeudi à Matignon, mais 
ils appellent François Bayrou à 
ne pas poursuivre “à l’identique” 
une politique “désavouée par les 
électeurs” et à “trouver le chemin 
d’une sortie de crise”, ont-ils 
annoncé dans des communiqués. 
Selon Arabe news.
“La poursuite à l’identique d’une 
politique déjà désavouée par les 
électeurs dans les urnes, mais 
aussi par les députés au moyen 
de la censure, ne pourra conduire 
qu’aux mêmes effets. Il est de la 
responsabilité du camp présidentiel 
de l’éviter”, préviennent les 
Écologistes dans un communiqué.
Le Parti socialiste rappelle pour sa 

part au Premier ministre que c’est 
à lui qu’”il appartient de proposer 
le chemin d’une sortie de crise et 
de construire les conditions de la 
stabilité, sans compromission avec 
l’extrême droite et avec ses idées”.
Près d’une semaine après sa 
nomination, au terme d’une 
première série de consultations, 
François Bayrou a convié les 
forces politiques et les présidents 
de l’Assemblée nationale Yaël 
Braun-Pivet et du Sénat Gérard 
Larcher à 14H00 à Matignon, mais 
pas LFI ni le RN, avant de finaliser 
son gouvernement avec Emmanuel 
Macron.
Le parti de Marine Tondelier 
rappelle que le choix 
d’Emmanuel Macron de nommer 
François Bayrou “ne constitue 

manifestement pas une alternance 
politique”. “Dans ce contexte, 
les Écologistes ne peuvent que 
demeurer dans l’opposition au 
Parlement”.
“Même si nous avons exprimé 
notre disponibilité à d’éventuels 
compromis utiles au pays, il nous 
semble important de préciser 
que nous ne participerons ni au 
gouvernement que vous formerez, 
ni aux discussions relatives à sa 
composition”, précisent de leur 
côté les socialistes.
Le parti d’Olivier Faure fait 
également part de sa “profonde 
inquiétude” après les premiers 
jours de François Bayrou comme 
Premier ministre. “À ce jour, vous 
n’avez esquissé aucune méthode, 
proposé aucun calendrier ni aucun 

chemin permettant la stabilité dans 
la justice. Vous n’avez pas évoqué 
le moindre compromis auquel vous 
seriez disposé”, déplore-t-il.
Les Écologistes, comme le PS, 
disent aussi attendre de cette 

réunion “qu’elle soit l’occasion de 
faire un point de situation sur le 
drame que traversent les habitantes 
et les habitants de Mayotte”, 
dévastée samedi dernier par le 
cyclone Chido.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Frappes en Russie et en Ukraine, Poutine s’exprime… 

Le point du jour

Trois personnes sont rois personnes sont 
mortes en Ukraine dans mortes en Ukraine dans 
des frappes russes, des frappes russes, 

Vladimir Poutine a tenu Vladimir Poutine a tenu 
une conférence de presse, une conférence de presse, 
le suspect de l’assassinat le suspect de l’assassinat 
du général russe assassiné a du général russe assassiné a 
été inculpé… Retrouvez les été inculpé… Retrouvez les 
principales informations de principales informations de 
ce 19 décembre concernant la ce 19 décembre concernant la 
guerre en Ukraine.guerre en Ukraine.
En ce nouveau jour de guerre en En ce nouveau jour de guerre en 
Ukraine ce 19 décembre 2024, Ukraine ce 19 décembre 2024, 
des frappes ont été envoyées des frappes ont été envoyées 
en Russie et en Ukraine. La en Russie et en Ukraine. La 
journée a aussi été marquée journée a aussi été marquée 
par une traditionnelle prise de par une traditionnelle prise de 
parole de Vladimir Poutine à parole de Vladimir Poutine à 
l’occasion de sa conférence l’occasion de sa conférence 
de presse annuelle. Voici les de presse annuelle. Voici les 
principaux événements à principaux événements à 
retenir.retenir.
Trois morts dans une frappe Trois morts dans une frappe 

russe près de Koupianskrusse près de Koupiansk
Une frappe russe a tué ce Une frappe russe a tué ce 
jeudi en pleine journée trois jeudi en pleine journée trois 
personnes dans un village personnes dans un village 
ukrainien près de la ville de ukrainien près de la ville de 
Koupiansk, située dans la Koupiansk, située dans la 
région de Kharkiv dans le région de Kharkiv dans le 
nord-est du pays, ont indiqué nord-est du pays, ont indiqué 
les autorités ukrainiennes, les autorités ukrainiennes, 
selon l’AFP.selon l’AFP.
« Les Russes ont pris les vies « Les Russes ont pris les vies 
de deux femmes âgées de 67 de deux femmes âgées de 67 
et 65 ans et d’un homme de 33 et 65 ans et d’un homme de 33 
ans », a déclaré sur Telegram ans », a déclaré sur Telegram 
le gouverneur de la région, le gouverneur de la région, 
Oleg Synegoubov. Trois autres Oleg Synegoubov. Trois autres 

personnes ont été blessées dans personnes ont été blessées dans 
ce village de Chevtchenkové, ce village de Chevtchenkové, 
a ajouté pour sa part la police a ajouté pour sa part la police 
nationale dans un communiqué.nationale dans un communiqué.
Selon des données Selon des données 
préliminaires, l’armée russe préliminaires, l’armée russe 
a tiré un missile de type a tiré un missile de type 
Iskander-M, a précisé la police. Iskander-M, a précisé la police. 
Plus de dix maisons ont été Plus de dix maisons ont été 
endommagées, selon la même endommagées, selon la même 
source. Cette localité est située source. Cette localité est située 
à une trentaine de kilomètres à une trentaine de kilomètres 
à vol d’oiseau à l’ouest de à vol d’oiseau à l’ouest de 
Koupiansk, ville visée par Koupiansk, ville visée par 
une offensive russe depuis une offensive russe depuis 
plusieurs semaines.plusieurs semaines.

L’Ukraine frappe le L’Ukraine frappe le 
territoire russeterritoire russe

L’Ukraine a frappé le territoire L’Ukraine a frappé le territoire 
russe avec au moins 13 missiles russe avec au moins 13 missiles 
et 84 drones, déclenchant un et 84 drones, déclenchant un 
incendie dans une raffinerie de incendie dans une raffinerie de 
pétrole de la région de Rostov, pétrole de la région de Rostov, 
dans le sud du pays, ont déclaré dans le sud du pays, ont déclaré 
jeudi des responsables russes.jeudi des responsables russes.
Les défenses aériennes russes Les défenses aériennes russes 
ont abattu 84 drones, dont ont abattu 84 drones, dont 
36 au-dessus de la région de 36 au-dessus de la région de 
Rostov, selon le ministère russe Rostov, selon le ministère russe 
de la Défense.de la Défense.
Le gouverneur par intérim de Le gouverneur par intérim de 
Rostov, Yuri Slyusar, a déclaré Rostov, Yuri Slyusar, a déclaré 
que l’Ukraine avait frappé que l’Ukraine avait frappé 
la région avec au moins 13 la région avec au moins 13 
missiles et des dizaines de missiles et des dizaines de 
drones, incendiant la raffinerie drones, incendiant la raffinerie 
de pétrole de Novochakhtinsk, de pétrole de Novochakhtinsk, 
cible répétée de l’Ukraine.cible répétée de l’Ukraine.
L’incendie a été éteint tôt L’incendie a été éteint tôt 

jeudi mais au moins une jeudi mais au moins une 
personne a été blessée au cours personne a été blessée au cours 
de l’attaque, a déclaré Yuri de l’attaque, a déclaré Yuri 
Slyusar.Slyusar.

Vladimir Poutine fait Vladimir Poutine fait 
sa conférence de presse sa conférence de presse 

annuelleannuelle
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a réalisé une Poutine a réalisé une 
conférence de presse annuelle conférence de presse annuelle 
ce jeudi. Il a expliqué que ce jeudi. Il a expliqué que 
son pays aurait dû se lancer son pays aurait dû se lancer 
à l’assaut de l’Ukraine « plus à l’assaut de l’Ukraine « plus 
tôt » et s’y être mieux préparé, tôt » et s’y être mieux préparé, 
assurant que la Russie a été « assurant que la Russie a été « 
trompée » et « contrainte » de trompée » et « contrainte » de 
lancer son offensive.lancer son offensive.
« S’il était possible de revenir « S’il était possible de revenir 
en arrière, en sachant ce qui en arrière, en sachant ce qui 
se passe aujourd’hui, j’aurais se passe aujourd’hui, j’aurais 
envisagé de décider de lancer envisagé de décider de lancer 
une opération spéciale (en une opération spéciale (en 
Ukraine) plus tôt », a déclaré Ukraine) plus tôt », a déclaré 
Vladimir Poutine lors de sa Vladimir Poutine lors de sa 
grande conférence de presse grande conférence de presse 
annuelle.annuelle.
Vladimir Poutine se dit prêt Vladimir Poutine se dit prêt 
à rencontrer Donald Trumpà rencontrer Donald Trump

Vladimir Poutine a dit jeudi être Vladimir Poutine a dit jeudi être 
prêt à rencontrer le président prêt à rencontrer le président 
élu américain Donald Trump élu américain Donald Trump 
« à n’importe quel moment « à n’importe quel moment 
», en pleine spéculation sur », en pleine spéculation sur 
le lancement d’un éventuel le lancement d’un éventuel 
processus de paix autour de processus de paix autour de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
« Je ne sais pas quand je vais le « Je ne sais pas quand je vais le 
voir. Il ne dit rien à ce sujet. Je voir. Il ne dit rien à ce sujet. Je 
ne lui ai pas parlé depuis plus ne lui ai pas parlé depuis plus 

de quatre ans. Je suis prêt à de quatre ans. Je suis prêt à 
le faire, bien sûr. À n’importe le faire, bien sûr. À n’importe 
quel moment », a déclaré quel moment », a déclaré 
le président russe lors de sa le président russe lors de sa 
grande conférence de presse grande conférence de presse 
annuelle à Moscou. « Et je serai annuelle à Moscou. « Et je serai 
également prêt à une rencontre, également prêt à une rencontre, 
s’il le veut », a-t-il ajouté. « Si s’il le veut », a-t-il ajouté. « Si 
nous rencontrons un jour le nous rencontrons un jour le 
président élu Trump, je suis sûr président élu Trump, je suis sûr 
que nous aurons beaucoup de que nous aurons beaucoup de 
choses à nous dire », a-t-il dit.choses à nous dire », a-t-il dit.
Donald Trump a dit lundi Donald Trump a dit lundi 
vouloir parler à Vladimir vouloir parler à Vladimir 
Poutine, et au président Poutine, et au président 
ukrainien, Volodymyr Zelensky ukrainien, Volodymyr Zelensky 
pour arrêter le « carnage » pour arrêter le « carnage » 
du conflit armé en Ukraine. du conflit armé en Ukraine. 
Donald Trump doit prendre ses Donald Trump doit prendre ses 
fonctions en janvier, a promis fonctions en janvier, a promis 
lors de sa campagne électorale lors de sa campagne électorale 
de mettre un terme rapidement de mettre un terme rapidement 
à la guerre, et a déjà appelé à à la guerre, et a déjà appelé à 
un « cessez-le-feu immédiat un « cessez-le-feu immédiat 
» et à des pourparlers, si bien » et à des pourparlers, si bien 
qu’Européens et Ukrainiens qu’Européens et Ukrainiens 
craignent qu’il puisse forcer craignent qu’il puisse forcer 
Kiev à des concessions Kiev à des concessions 
majeures et accorder une majeures et accorder une 
victoire géopolitique au victoire géopolitique au 
Kremlin.Kremlin.

Général russe assassiné Général russe assassiné 
mardi : un suspect inculpé, mardi : un suspect inculpé, 

Poutine reconnaît des Poutine reconnaît des 
erreurserreurs

Deux jours après la mort du Deux jours après la mort du 
général Igor Kirillov, tué dans général Igor Kirillov, tué dans 
le sud-est de Moscou dans une le sud-est de Moscou dans une 
explosion revendiquée par les explosion revendiquée par les 

services secrets ukrainiens, le services secrets ukrainiens, le 
suspect a été inculpé et placé en suspect a été inculpé et placé en 
détention ce jeudi, après avoir détention ce jeudi, après avoir 
comparu devant un tribunal.comparu devant un tribunal.
Ce ressortissant de Ce ressortissant de 
l’Ouzbékistan a été inculpé l’Ouzbékistan a été inculpé 
pour « acte terroriste », « pour « acte terroriste », « 
détention d’explosifs » et détention d’explosifs » et 
« fabrication d’armes », a « fabrication d’armes », a 
rapporté le service de presse rapporté le service de presse 
des tribunaux de la capitale des tribunaux de la capitale 
russe sur Telegram.russe sur Telegram.
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a reconnu jeudi que Poutine a reconnu jeudi que 
ses services spéciaux avaient ses services spéciaux avaient 
failli à empêcher l’assassinat failli à empêcher l’assassinat 
mardi du général russe Igor mardi du général russe Igor 
Kirillov. « Cela signifie que Kirillov. « Cela signifie que 
nos services de renseignement nos services de renseignement 
laissent passer ces attaques. Ils laissent passer ces attaques. Ils 
ont laissé passer ces attaques ont laissé passer ces attaques 
», a admis le dirigeant lors de », a admis le dirigeant lors de 
sa grande conférence de presse sa grande conférence de presse 
annuelle.annuelle.
« Nous devons simplement « Nous devons simplement 
améliorer ce travail, nous ne améliorer ce travail, nous ne 
devons pas permettre de telles devons pas permettre de telles 
failles », a-t-il poursuivi dans failles », a-t-il poursuivi dans 
sa première prise de parole sa première prise de parole 
sur cet assassinat, plus de 48 sur cet assassinat, plus de 48 
heures après son déroulement.heures après son déroulement.
Sa mort en plein Moscou Sa mort en plein Moscou 
soulève des interrogations soulève des interrogations 
sur les protocoles de sécurité sur les protocoles de sécurité 
entourant les dirigeants russes entourant les dirigeants russes 
et les personnalités importantes et les personnalités importantes 
dans le pays, alors que la dans le pays, alors que la 
capitale russe est lourdement capitale russe est lourdement 
protégée depuis trois ans.protégée depuis trois ans.

Un « tunnel » interstellaire découvert qui relie notre 
système solaire à d’autres étoiles

Des chercheurs du Max es chercheurs du Max 
Planck Institute ont Planck Institute ont 
récemment révélé récemment révélé 

l’existence probable d’un l’existence probable d’un 
réseau de tunnels interstellaires, réseau de tunnels interstellaires, 
des canaux de plasma chaud des canaux de plasma chaud 
et de faible densité reliant et de faible densité reliant 
notre système solaire à des notre système solaire à des 
étoiles dans des constellations étoiles dans des constellations 
voisines. Ces travaux, basés sur voisines. Ces travaux, basés sur 
les observations du télescope les observations du télescope 
X eRosita, publié dans la revue X eRosita, publié dans la revue 
Astronomy & Astrophysics, Astronomy & Astrophysics, 
offrent une nouvelle perspective offrent une nouvelle perspective 
sur la structure dynamique du sur la structure dynamique du 
milieu interstellaire.milieu interstellaire.

La bulle locale chaude : La bulle locale chaude : 
une région façonnée par les une région façonnée par les 

supernovassupernovas
Notre système solaire évolue Notre système solaire évolue 
dans une région appelée bulle dans une région appelée bulle 
locale chaude, une cavité locale chaude, une cavité 
d’environ 300 années-lumière. d’environ 300 années-lumière. 
Elle a été formée par une Elle a été formée par une 
série d’explosions stellaires série d’explosions stellaires 
massives, ou supernovas, qui ont massives, ou supernovas, qui ont 
libéré des quantités d’énergie libéré des quantités d’énergie 
gigantesques, chauffant les gaz gigantesques, chauffant les gaz 
environnants et créant un espace environnants et créant un espace 
de faible densité. Ce phénomène de faible densité. Ce phénomène 
a sculpté un environnement où a sculpté un environnement où 
le plasma chaud domine.le plasma chaud domine.
Les récentes analyses menées Les récentes analyses menées 
avec le télescope X eRosita, avec le télescope X eRosita, 
lancé dans le cadre de la mission lancé dans le cadre de la mission 
Spectrum-Roentgen-Gamma, Spectrum-Roentgen-Gamma, 
ont permis de cartographier ont permis de cartographier 
cette région. Ces données, cette région. Ces données, 
enrichies par des observations enrichies par des observations 
plus anciennes du télescope plus anciennes du télescope 
ROSAT, ont mis en évidence ROSAT, ont mis en évidence 
des gradients de température des gradients de température 
ainsi que des cavités connectées ainsi que des cavités connectées 

par des tunnels.par des tunnels.
Des canaux interstellaires Des canaux interstellaires 

vers Centaure et Canis Majorvers Centaure et Canis Major
Les chercheurs ont découvert Les chercheurs ont découvert 
des tunnels interstellaires des tunnels interstellaires 
reliant la bulle locale à des reliant la bulle locale à des 
régions distantes, notamment régions distantes, notamment 
les constellations du Centaure et les constellations du Centaure et 
de Canis Major. Ces corridors, de Canis Major. Ces corridors, 
formés par l’interaction entre formés par l’interaction entre 
les vents stellaires et les gaz les vents stellaires et les gaz 
environnants, pourraient environnants, pourraient 
constituer une sorte de réseau constituer une sorte de réseau 
galactique, reliant différentes galactique, reliant différentes 
zones de l’espace. Ces structures zones de l’espace. Ces structures 
complexes sont influencées par complexes sont influencées par 
des forces gravitationnelles et des forces gravitationnelles et 
des champs magnétiques qui des champs magnétiques qui 
participent à leur dynamique.participent à leur dynamique.
Les observations laissent Les observations laissent 
également supposer que ces également supposer que ces 
tunnels pourraient être les tunnels pourraient être les 
vestiges d’un réseau plus vestiges d’un réseau plus 

vaste, issu des explosions vaste, issu des explosions 
successives de supernovas dans successives de supernovas dans 
notre voisinage galactique. notre voisinage galactique. 
Cela confirme une hypothèse Cela confirme une hypothèse 
formulée dans les années formulée dans les années 
1980 sur l’existence de bulles 1980 sur l’existence de bulles 
interconnectées.interconnectées.

Le rôle des technologies de Le rôle des technologies de 
pointepointe

L’instrument eRosita, spécialisé L’instrument eRosita, spécialisé 
dans l’observation des dans l’observation des 
émissions X, a joué un rôle émissions X, a joué un rôle 
crucial dans cette découverte. crucial dans cette découverte. 
Les chercheurs ont utilisé ses Les chercheurs ont utilisé ses 
capacités pour diviser le ciel en capacités pour diviser le ciel en 
milliers de secteurs, extrayant milliers de secteurs, extrayant 
des signaux provenant des gaz des signaux provenant des gaz 
chauds, des poussières et des chauds, des poussières et des 
cavités interstellaires. Ce travail cavités interstellaires. Ce travail 
minutieux a permis de confirmer minutieux a permis de confirmer 
des anomalies thermiques et de des anomalies thermiques et de 
détecter les cavités connectées détecter les cavités connectées 
par des tunnels.par des tunnels.

Ces données confirment les Ces données confirment les 
théories selon lesquelles des théories selon lesquelles des 
bulles et cavités chauffées par bulles et cavités chauffées par 
des événements cosmiques des événements cosmiques 
sont reliées entre elles. Cette sont reliées entre elles. Cette 
recherche approfondit notre recherche approfondit notre 
compréhension des structures compréhension des structures 
interstellaires et de leur interstellaires et de leur 
impact sur les environnements impact sur les environnements 
galactiques.galactiques.

Des implications majeures Des implications majeures 
pour la recherche spatialepour la recherche spatiale

L’existence de ces tunnels L’existence de ces tunnels 
interstellaires pourrait interstellaires pourrait 
influencer plusieurs influencer plusieurs 
phénomènes astrophysiques. phénomènes astrophysiques. 
Ces corridors agiraient comme Ces corridors agiraient comme 
des routes naturelles, facilitant des routes naturelles, facilitant 
la propagation des rayons la propagation des rayons 
cosmiques et des particules à cosmiques et des particules à 
travers la galaxie. Ils pourraient travers la galaxie. Ils pourraient 
également jouer un rôle dans également jouer un rôle dans 
le transport des poussières le transport des poussières 

stellaires et dans l’évolution des stellaires et dans l’évolution des 
vents solaires.vents solaires.
À l’avenir, des instruments À l’avenir, des instruments 
encore plus sensibles encore plus sensibles 
permettront d’explorer ces permettront d’explorer ces 
structures. Les projets comme structures. Les projets comme 
le télescope Athena, prévu pour le télescope Athena, prévu pour 
2035, devraient fournir des 2035, devraient fournir des 
données plus détaillées sur ces données plus détaillées sur ces 
corridors galactiques, aidant corridors galactiques, aidant 
à expliquer leur rôle dans la à expliquer leur rôle dans la 
dynamique de la Voie lactée.dynamique de la Voie lactée.

Une redéfinition de notre Une redéfinition de notre 
voisinage galactiquevoisinage galactique

Le positionnement de notre Le positionnement de notre 
système solaire, au cœur de la système solaire, au cœur de la 
bulle locale chaude, offre une bulle locale chaude, offre une 
opportunité unique d’étudier opportunité unique d’étudier 
ces structures cosmiques. ces structures cosmiques. 
Cette coïncidence nous place Cette coïncidence nous place 
dans une position idéale pour dans une position idéale pour 
comprendre les événements comprendre les événements 
cataclysmiques qui ont façonné cataclysmiques qui ont façonné 
notre voisinage stellaire au fil notre voisinage stellaire au fil 
des millions d’années.des millions d’années.
Cette découverte redéfinit notre Cette découverte redéfinit notre 
vision du vide interstellaire, vision du vide interstellaire, 
qui n’est pas un simple espace qui n’est pas un simple espace 
inerte, mais un milieu riche inerte, mais un milieu riche 
et dynamique. Ce réseau de et dynamique. Ce réseau de 
tunnels et de cavités nous tunnels et de cavités nous 
rappelle que l’univers est bien rappelle que l’univers est bien 
plus complexe que ce que nous plus complexe que ce que nous 
imaginions.imaginions.
Pour en savoir plus, consultez Pour en savoir plus, consultez 
l’étude complète dans l’étude complète dans 
Astronomy & Astrophysics Astronomy & Astrophysics 
ou explorez les données ou explorez les données 
disponibles via les missions de disponibles via les missions de 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(ESA). Ces avancées promettent (ESA). Ces avancées promettent 
de nouvelles révélations sur les de nouvelles révélations sur les 
secrets du cosmos.secrets du cosmos.

NASA : 
Une “ville secrète” vient d’être redécouverte dans les 

glaces du Groenland

Alors qu’un avion de lors qu’un avion de 
la NASA survole la NASA survole 
le Groenland, “une le Groenland, “une 

chose enfouie sous la glace” chose enfouie sous la glace” 
réapparaît de façon inattendue. réapparaît de façon inattendue. 
En avril dernier, un scientifique En avril dernier, un scientifique 
de la NASA, accompagné d’une de la NASA, accompagné d’une 
équipe d’ingénieurs, a repéré équipe d’ingénieurs, a repéré 
quelque chose d’inhabituel quelque chose d’inhabituel 
dans la calotte glaciaire du dans la calotte glaciaire du 
Groenland. A 250 km d’altitude, Groenland. A 250 km d’altitude, 
au-dessus du nord du territoire, au-dessus du nord du territoire, 
le radar utilisé par Chad Greene le radar utilisé par Chad Greene 
pour sonder la calotte glaciaire pour sonder la calotte glaciaire 
a détecté une "forme enfouie a détecté une "forme enfouie 
sous la glace". sous la glace". 
Alex Gardner, expert en Alex Gardner, expert en 
cryosphère à la NASA, explique cryosphère à la NASA, explique 
dans un communiqué : "Nous dans un communiqué : "Nous 
avons découvert le Camp avons découvert le Camp 
Century. Au début, nous ne Century. Au début, nous ne 
savions pas de quoi il s'agissait." savions pas de quoi il s'agissait." 
Le Camp Century est une base Le Camp Century est une base 
militaire construite en 1959 par militaire construite en 1959 par 

des ingénieurs américains, ils des ingénieurs américains, ils 
avaient alors creusé un réseau avaient alors creusé un réseau 
de tunnels sous la glace, dans de tunnels sous la glace, dans 
la couche superficielle de la la couche superficielle de la 

calotte glaciaire. Aussi connue calotte glaciaire. Aussi connue 
sous le nom de "ville sous la sous le nom de "ville sous la 
glace", cette base est un vestige glace", cette base est un vestige 
de la guerre froide, souligne le de la guerre froide, souligne le 

média TF1 info. Et le média média TF1 info. Et le média 
USA Today d’ajouter que "la USA Today d’ajouter que "la 
base abritait entre 85 et 200 base abritait entre 85 et 200 
soldats et était alimentée par un soldats et était alimentée par un 

réacteur nucléaire".réacteur nucléaire".
Abandonné en 1967, le Camp Abandonné en 1967, le Camp 
Century a été recouvert par Century a été recouvert par 
la glace et la neige qui n’ont la glace et la neige qui n’ont 
cessé de s’accumuler. Les cessé de s’accumuler. Les 
infrastructures associées se infrastructures associées se 
trouvent donc à près de 30 trouvent donc à près de 30 
mètres sous la glace. mètres sous la glace. 
Grâce au radar, les scientifiques Grâce au radar, les scientifiques 
ont pu récolter suffisamment ont pu récolter suffisamment 
de données pour mettre en de données pour mettre en 
évidence "les structures de la évidence "les structures de la 
ville secrète, visibles comme ville secrète, visibles comme 
elles ne l'avaient jamais elles ne l'avaient jamais 
été auparavant". L’agence été auparavant". L’agence 
américaine précise qu’en américaine précise qu’en 
comparant la nouvelle carte comparant la nouvelle carte 
radar de Camp Century avec radar de Camp Century avec 
les cartes historiques de la les cartes historiques de la 
base militaire, les structures base militaire, les structures 
parallèles semblent s'aligner parallèles semblent s'aligner 
sur les tunnels construits sur les tunnels construits 
pour abriter toute une série pour abriter toute une série 
d'installations. d'installations. 
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REAL MADRID:

l’incroyable volte-face de l’Espagne avec Aurélien Tchouameni
Cette saison, la Casa Blanca doit composer avec de nombreuses 
blessures. Carlo Ancelotti fait notamment confiance à Aurélien 

Tchouameni pour aider Antonio Rüdiger à tenir la baraque 
en défense. Et le Français s’en sort plutôt bien

Le PSG envoie un message
 à Kylian Mbappé

Le Real Madrid et le Barça se disputent une pépite

DZ d’Europe, ça va bouger au mercato

Les relations entre 
le PSG et Kylian 
Mbappé sont 

froides depuis le départ 
de la star l’été dernier 

à la fin de son contrat. 
Si Nasser Al-Khelaïfi a 
déjà dit dans les médias 
«souhaiter le meilleur» 
à son ancien protégé, 

les deux hommes sont 
en conflit. Le club de la 
capitale doit toujours 55 
M€ en primes et salaires 
non réglés.

Vers un nouvel 
affrontement 
entre le 

Real Madrid et 
le FC Barcelone 
sur le marché des 
transferts ? Selon La 
Provincia, les deux 
géants espagnols 
s’intéressent à 
Dário Essugo (19 
ans). Valorisé à 3 
millions d’euros sur 
le site Transfermarkt, 
l’international U21 
portugais est arrivé en 
prêt à Las Palmas, cet 

été, en provenance du 
Sporting CP. 
Il a déjà pris part à 
11 rencontres de Liga 
cette saison. Toujours 
d’après le média 
ibérique, le natif de 
Lisbonne dispose 
d’une clause de 45 
millions d’euros. 
Si Las Palmas sait 
qu’il ne pourra pas le 
retenir définitivement, 
d’autres clubs plus 
huppés sont prêts à le 
recruter.

La presse espagnole a des 
vestes réversibles. Très 
critiques à l’égard de 

Kylian Mbappé depuis quelques 
semaines, les médias ibériques 
ont fait une sacrée volte-face 
ces derniers jours. Et on peut 
en dire autant concernant 
Aurélien Tchouameni. Après 
le départ de Toni Kroos et avec 
un Luka Modric vieillissant, 
le footballeur, acheté 80 M€ à 
l’AS Monaco, devait prendre 
le pouvoir au sein du milieu 
madrilène. Il avait été préparé 
pour cela lors de ces deux 
dernières saisons sous la houlette 
des cadres. Mais ses premiers pas 
lors de cet exercice 2024-25 n’ont 
pas été à la hauteur des attentes et 
des espoirs placés en lui. De plus 
en plus de supporters merengues 
comme d’observateurs et de 
journalistes réclamaient plutôt 
Eduardo Camavinga.
Et le point de non-retour a été 
atteint le 5 novembre dernier 
lors de la défaite 3 à 1 face à 
l’AC Milan au stade Santiago-
Bernabéu. Titulaire lors de cette 
rencontre, Tchouameni a été 
très décevant et, surtout, il a 
été dépassé à tous les niveaux 
et remplacé à la pause par 
Camavinga. Massacré par la 

presse espagnole, l’ancien joueur 
de Bordeaux a eu quelques jours 
de répit. En effet, les Merengues 
ont annoncé qu’il souffrait 
d’une entorse de la cheville. 
Une blessure qui l’a éloignée 
des terrains durant 26 jours (4 
matches manqués, ndlr). Mais 
ce n’était pas la première pour le 
Français, qui avait déjà été mis 
à l’arrêt durant 14 jours au mois 
de septembre en raison d’une 
blessure au pied.
Un sacrifice qui paie
Remis sur pied, le vice-capitaine 
des Bleus a retrouvé des couleurs 

lors de ses dernières sorties sous 
le maillot blanc. Il a participé à 
4 rencontres toutes compétitions 
depuis son retour de blessure, 
toutes en tant que titulaire. 
Surtout, le milieu a fait plutôt 
bonne impression dans un rôle 
qui n’est pas le sien à l’origine, 
puisqu’il évolue notamment en 
défense centrale après la blessure 
d’Eder Militão. Il avait déjà 
dépanné à ce poste l’an dernier, 
derrière Rüdiger et Nacho. Il 
le fait encore cette saison. Et 
pour la presse ibérique, c’est 
une révélation. Ce vendredi, 

Marca consacre un long article 
à l’international tricolore (19 
matches, 17 titularisations toutes 
compétitions confondues, 1487 
minutes jouées cette saison).
«Tchouameni se défend», 
titre le média ibérique avant 
de développer à son sujet. 
«La formule de Tchouameni 
fonctionne comme une formule 
centrale. Au moins, les chiffres 
sont de leur côté. Contre Pachuca, 
il a disputé son quinzième match 
en tant que défenseur et le bilan 
est de 11 victoires et quatre nuls. 
Tchouameni se défend à un 
poste qui n’est pas le sien et le 
Real Madrid est invaincu avec 
lui en défense centrale. De plus, 
lors de sept de ces 15 matches, 
l’équipe a gardé sa cage inviolée, 
encaissant 16 buts (1,06 but par 
match). Avec ces chiffres, il n’est 
pas surprenant qu’Ancelotti ait 
voulu avoir quelques mots de 
reconnaissance pour le joueur. »
Le bon soldat d’Ancelotti
En effet, après le nul face au 
Rayo Vallecano le week-end 
dernier, le Mister a eu des mots 
forts pour son joueur, véritable 
pompier de service. «Il faut tout 
d’abord remercier Tchouameni 
pour son engagement. Il joue à 
un poste qui n’est pas le sien. Il le 

fait pour l’équipe, il fait preuve 
d’engagement et ne se plaint pas. 
Il fait du mieux qu’il peut et il le 
fait bien. Il a très bien fait contre 
l’Atalanta et Gérone et ce n’est 
pas un hasard si nous avons gagné 
les deux matches.» L’an dernier, 
Ancelotti, qui l’avait aligné à ce 
poste contre Manchester City, 
Leipzig ou face au Barça, avait 
déjà fait son éloge. «Il a très 
bien compris ce dont l’équipe a 
besoin. On dirait qu’il a toujours 
joué là. Il est intelligent.»
Et il ne fait surtout pas de 
vagues, lui qui doit encore se 
sacrifier alors que le Real Madrid 
ne s’est pas renforcé derrière 
l’été dernier après le départ de 
Nacho. «Je préfère jouer au 
milieu, mais j’essaie toujours 
de donner le meilleur de moi-
même.» Malgré la présence 
du jeune Raul Asencio, Carlo 
Ancelotti continue de faire appel 
à Aurélien Tchouameni pour 
solidifier son arrière-garde. Alors 
que des rumeurs évoquaient un 
possible départ du Français sous 
contrat jusqu’en 2028, il n’en est 
rien visiblement. Bien qu’il ait 
pu décevoir dans l’entrejeu, il a 
montré qu’on peut globalement 
compter sur lui derrière. Le Real 
Madrid peut être ravi.

Le 1er janvier, sur la 
planète entière, on fêtera 
le premier jour de l’année 

2025. Cette date coïncide 
également avec l’ouverture du 
mercato hivernal qui fermera ses 
portes le 3 février à 23h.
Comme à chaque fenêtre de 
transferts, il y a plusieurs 
internationaux algériens qui 
vont probablement bouger, 
les uns pour donner une autre 
dimension à leur carrière en club, 
tandis que d’autres, ils sont dans 
l’obligation de changer de club 
pour bénéficier d’un temps de 
jeu.
Aït-Nouri : le dernier mot 
reviendra à Pereira
Ce mardi, Wolverhampton a 
officialisé la venue sur le banc 
du Portugais Vitor Pereira qui 
dirigeait Al Shabab (Arabie 
Saoudite). Ce changement 
d’entraîneur intervient après le 
limogeage de Gary O’Neil, un 
technicien qui a eu le mérite de 
remettre sur selle Aït-Nouri qui 
n’a plus quitté le onze rentrant 
depuis son intronisation il y a 
plus d’un an. Dans le viseur des 
cadors de la Premier League, 
Rayan Aït-Nouri que Liverpool 
son manager Arne Slot lui font 
les yeux doux, sera-t-il bloqué 
par Vitor Pereira ? Il faut rappeler 
qu’au Royaume-Uni, ce sont les 
entraîneurs qui ont les pleins 
pouvoirs pour ce qui est du 
recrutement. Il est possible que 
le néo-coach des Wolves refuse 
que le latéral gauche algérien 
quitte le club cet hiver, spécule-t-
on depuis sa nomination. Avant-
dernier de la PL, Wolverhampton 
a besoin de toutes ses forces 
pour sauver sa peau, et Aït-
Nouri fait partie des éléments 
indispensables en prévision de 
cette opération de sauvetage, 
d’où les doutes sur son départ au 
mois de janvier.
Hadj Moussa fait saliver les 
Anglais
En l’espace de quelques 
semaines, le nom d’Anis Hadj 
Moussa résonne partout en 
Europe, plus particulièrement 
en Angleterre. Tout a commencé 
après ces deux somptueux buts 
en Ligue des champions contre 
le RB Salzbourg et surtout 
Manchester City. Le vif ailier 

algérien a tapé aux yeux des 
recruteurs. Comme par hasard, 
c’est du côté de l’Angleterre 
où il est le plus réclamé. Outre 
Liverpool et son manager Arne 
Slot qui était derrière son transfert 
à Feyenoord le printemps 
dernier, il y a Manchester City et 
Leicester City, qui voient en lui 
le nouveau Riyad Mahrez (tiens ! 
tiens !) récemment, l’information 
de l’intérêt du Milan AC est 
parue dans la presse italienne. 
Toutefois, s’il est transféré cet 
hiver, sa future destination sera la 
Premier League. Pour quel prix 
Feyenoord laissera-t-il partir son 
petit bijou algérien ? Au départ, 
le montant de l’indemnité de 
transfert était fixé à 10 millions 
d’euros (le club hollandais l’a 
acheté 3,5 millions d’euros du 
club belge Patro l’été dernier, 
ndlr), mais sa cote marchande a 
carrément doublé. Désormais, 
Feyenoord réclamerait 20 
millions d’euros. Cependant, ce 
ne sont que supputations, car il 
est très possible qu’Anis Hadj 
Moussa finisse la saison au club, 
souffle un de ses proches.
Bennacer : une décision à la fin 
janvier
Revenu il y a dix jours à 
l’entrainement du Milan AC, 
Ismaïl Bennacer avait, on se 
souvient, fait la une des gazettes 
de transfert cet été. Tantôt 
annoncé en Arabie Saoudite, 
tantôt dans des clubs européens. 
Dans les ultimes instants qui ont 
précédé la fermeture du mercato 
estival, deux clubs avaient tenté 
de le recruter, l’Atlético Madrid 
et l’Olympique de Marseille, 
mais le club français pensait bien 
tenir la corde et a échangé avec 
son homologue milanais dans 
les heures qui précédèrent la fin 
du délai de signatures. D’autant 
qu’Ismaïl Bennacer avait donné 
son OK à Mehdi Benatia, le 
conseiller du président de l’OM, 
sauf que, faute d’avoir trouvé un 
terrain d’entente avec la direction 
milanaise sur les modalités 
financières, le transfert est tombé 
à l’eau. Le dirigeant marseillais 
a promis à notre international 
de revenir à la charge au mois 
de janvier, sauf qu’entre temps, 
ce dernier se blesse gravement 
et se fait opérer au mollet et 

que le club phocéen a engagé 
Adrian Rabiot, l’international 
français. Cette nouvelle donne 
va-t-elle pousser les Marseillais 
à abandonner la piste Bennacer 
?  Il faut préciser que le 
Milan AC n’est pas vendeur. 
Paulo Fonseca, l’entraîneur 
des Rossoneris qui apprécie 
beaucoup Ismaïl Bennacer, va 
voir quelle sera sa réaction à 
son retour à la compétition. Le 
Milan AC va livrer une série de 
rencontres importantes, entre la 
fin de la phase des éliminatoires 
de la Ligue des champions et 
la Supercoupe d’Italie qui se 
déroulera en Arabie Saoudite, 
le technicien portugais compte 
bien l’observer et tranchera après 
pour son maintien ou non dans 
l’effectif.
Mandrea : Caen, un départ 
inéluctable
Vivant très mal le statut d’éternel 
remplaçant, Anthony Mandrea 
a confié au site Footmercato il 
y a quelques jours qu’il a pris 
la décision de quitter le Stade 
Malherbe de Caen. Selon lui, ce 
choix n’est pas seulement dicté 
par le souci de retrouver une place 
sur le terrain, mais surtout de 
s’épargner une mise à l’écart de 
l’Equipe nationale. Lui qui tient 
à participer aux futurs challenges 
importants qui attendent 
l’EN, à savoir la CAN 2025 
et la qualification au prochain 
mondial, est conscient que sa 
place en sélection est en danger, 
d’où la décision inéluctable de 
quitter le club normand dès cet 
hiver. Mais où ira-t-il ? Pour 
l’heure, il n’est annoncé nulle 
part. Le fait qu’il ait fait cette 
sortie médiatique laisse entendre 
qu’il a des contacts qu’il refuse 
de dévoiler pour l’heure. Affaire 
à suivre donc.
Abdelli,  enfin un Algérien à 
l’OM ?
D’après les sites spécialisés en 
France, Himad Abdelli est sur 
les tablettes de l’Olympique 
de Marseille. Ça tombe, dirons 
certains, car l’international 
algérien a déclaré sa flamme pour 
le champion d’Europe en 1993. 
Avec une valeur marchande 
estimée à 4 millions d’euros, 
Himad Abdelli, qui est suivi par 
Lille, Rennes et Nice, donne sa 

priorité à l’OM. S’il est transféré 
cet hiver au club phocéen, 
celui-ci effacera l’étiquette 
d’un club qui rejette les joueurs 
algériens ; dans le cas contraire, 
si le transfert tombe à l’eau, les 
dirigeants marseillais seront 
sévèrement égratignés par les 
fans du club, car le recrutement 
d’Himad Abdelli fait l’unanimité 
du côté de la Canebière.
Hadjam, destination la Turquie 
?
Un an après avoir rejoint les 
Young Boys en provenance du 
FC Nantes, Jaouen Hadjam serait 
partant cet hiver. Récemment, le 
site suisse sport.ch a révélé que 
l’international algérien serait 
en partance pour Besiktas FK 
cet hiver. Lié aux Young Boys, 
club avec lequel il a été sacré 
champion le printemps dernier, 
Jaouen Hadjam est également 
dans le viseur de Galatasaray, 
l’autre grand club d’Istanbul. 
Son indemnité de transfert serait 
fixée à 2,5 millions d’euros. 
Hadjam, qui a brillé en Ligue des 
champions, notamment lors d’un 
match barrage face à Fenarbahçe 
de José Mourinho à la fin aout, 
pourrait connaitre son 3e club en 
l’espace de deux ans seulement, 
après le Paris FC (2020-2023), 
le FC Nantes (2023-2024) et les 
Young Boys pour lequel il joue 
depuis janvier 2024.
Benrahma, c’est toujours 
l’incertitude
En difficultés financières, 
l’Olympique Lyonnais doit se 
soumettre aux exigences de 
la DNCG et songe à vendre 
quelques joueurs cet hiver. À un 
moment donné, le nom de Saïd 
Benrahma était dans le haut de la 
liste des éléments à vendre, sauf 
que depuis, la direction du club 
rhodanien hésiterait à sacrifier 
son international algérien.  
Auteur de quelques belles 
prestations récemment, Saïd 
Benrahma n’a pas dit son dernier 
mot. Néanmoins, il sait que son 
ancien club Brentford serait 
prêt à le récupérer au cas où. Un 
come-back dans l’équipe qui l’a 
révélé en Angleterre ne serait 
pas forcément une mauvaise 
décision pour notre international 
dont l’avenir à l’OL est toujours 
dans le flou, faut-il le signaler.

Gouiri, le revirement inattendu
Annoncé il y a quelques semaines 
comme partant cet hiver, Amine 
Gouiri ne devrait pas bouger 
du Stade Rennais. Désiré par le 
Bayer Leverkusen et Stuttgart, 
selon « Daily Mercato », la 
venue de Jorge Sampaoli 
ne serait pas étrangère à ce 
revirement de l’ancien Lyonnais. 
Convaincu de son talent et de 
son implication dans la vie du 
groupe (il a récemment invité 
l’équipe à un diner), le coach 
argentin refuse de lui accorder 
un bon de sortie cet hiver. En 
même temps, Amine Gouiri, 
après des moments compliqués 
avec Julien Stéphan, son ancien 
coach, retrouve la joie de jouer 
sous la férule de Sampaoli, d’où 
sa décision de continuer au Stade 
Rennais, du moins jusqu’à la fin 
de la saison.
Les autres… 
D’autres Verts d’Europe sont 

susceptibles de bouger cet 
hiver. Commençons par Sofiane 
Feghouli qui a toujours soif 
de reprendre du service. Au 
chômage depuis la fin de son 
contrat à Karagumruk en juin 
dernier, le chevronné milieu de 
terrain a eu des discussions avec 
un club turc, sans que son nom ne 
soit dévoilé, et même des touches 
sérieuses au Qatar. Également 
annoncé partant, Ibrahim Maza, 
qui est très convoité (West Ham, 
Atlético Madrid, OM…), a pris 
la sage décision de finir la saison 
au Hertha Berlin. De retour en 
équipe première du FC Metz, 
Kevin Guitoun souhaite toujours 

rejoindre un club de L1. Idem 
pour Akim Zedadka, indésirable 
au LOSC, il a été prié par le club 
nordiste de trouver un club cet 
hiver. Le LOSC a fixé le montant 
de son transfert à 1,5 million 
d’euros et, selon « L’Equipe 
» cette semaine, l’AS Saint-
Étienne serait intéressée.

M.S.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Frappes en Russie et en Ukraine, Poutine s’exprime… 

Le point du jour

Trois personnes sont rois personnes sont 
mortes en Ukraine dans mortes en Ukraine dans 
des frappes russes, des frappes russes, 

Vladimir Poutine a tenu Vladimir Poutine a tenu 
une conférence de presse, une conférence de presse, 
le suspect de l’assassinat le suspect de l’assassinat 
du général russe assassiné a du général russe assassiné a 
été inculpé… Retrouvez les été inculpé… Retrouvez les 
principales informations de principales informations de 
ce 19 décembre concernant la ce 19 décembre concernant la 
guerre en Ukraine.guerre en Ukraine.
En ce nouveau jour de guerre en En ce nouveau jour de guerre en 
Ukraine ce 19 décembre 2024, Ukraine ce 19 décembre 2024, 
des frappes ont été envoyées des frappes ont été envoyées 
en Russie et en Ukraine. La en Russie et en Ukraine. La 
journée a aussi été marquée journée a aussi été marquée 
par une traditionnelle prise de par une traditionnelle prise de 
parole de Vladimir Poutine à parole de Vladimir Poutine à 
l’occasion de sa conférence l’occasion de sa conférence 
de presse annuelle. Voici les de presse annuelle. Voici les 
principaux événements à principaux événements à 
retenir.retenir.
Trois morts dans une frappe Trois morts dans une frappe 

russe près de Koupianskrusse près de Koupiansk
Une frappe russe a tué ce Une frappe russe a tué ce 
jeudi en pleine journée trois jeudi en pleine journée trois 
personnes dans un village personnes dans un village 
ukrainien près de la ville de ukrainien près de la ville de 
Koupiansk, située dans la Koupiansk, située dans la 
région de Kharkiv dans le région de Kharkiv dans le 
nord-est du pays, ont indiqué nord-est du pays, ont indiqué 
les autorités ukrainiennes, les autorités ukrainiennes, 
selon l’AFP.selon l’AFP.
« Les Russes ont pris les vies « Les Russes ont pris les vies 
de deux femmes âgées de 67 de deux femmes âgées de 67 
et 65 ans et d’un homme de 33 et 65 ans et d’un homme de 33 
ans », a déclaré sur Telegram ans », a déclaré sur Telegram 
le gouverneur de la région, le gouverneur de la région, 
Oleg Synegoubov. Trois autres Oleg Synegoubov. Trois autres 

personnes ont été blessées dans personnes ont été blessées dans 
ce village de Chevtchenkové, ce village de Chevtchenkové, 
a ajouté pour sa part la police a ajouté pour sa part la police 
nationale dans un communiqué.nationale dans un communiqué.
Selon des données Selon des données 
préliminaires, l’armée russe préliminaires, l’armée russe 
a tiré un missile de type a tiré un missile de type 
Iskander-M, a précisé la police. Iskander-M, a précisé la police. 
Plus de dix maisons ont été Plus de dix maisons ont été 
endommagées, selon la même endommagées, selon la même 
source. Cette localité est située source. Cette localité est située 
à une trentaine de kilomètres à une trentaine de kilomètres 
à vol d’oiseau à l’ouest de à vol d’oiseau à l’ouest de 
Koupiansk, ville visée par Koupiansk, ville visée par 
une offensive russe depuis une offensive russe depuis 
plusieurs semaines.plusieurs semaines.

L’Ukraine frappe le L’Ukraine frappe le 
territoire russeterritoire russe

L’Ukraine a frappé le territoire L’Ukraine a frappé le territoire 
russe avec au moins 13 missiles russe avec au moins 13 missiles 
et 84 drones, déclenchant un et 84 drones, déclenchant un 
incendie dans une raffinerie de incendie dans une raffinerie de 
pétrole de la région de Rostov, pétrole de la région de Rostov, 
dans le sud du pays, ont déclaré dans le sud du pays, ont déclaré 
jeudi des responsables russes.jeudi des responsables russes.
Les défenses aériennes russes Les défenses aériennes russes 
ont abattu 84 drones, dont ont abattu 84 drones, dont 
36 au-dessus de la région de 36 au-dessus de la région de 
Rostov, selon le ministère russe Rostov, selon le ministère russe 
de la Défense.de la Défense.
Le gouverneur par intérim de Le gouverneur par intérim de 
Rostov, Yuri Slyusar, a déclaré Rostov, Yuri Slyusar, a déclaré 
que l’Ukraine avait frappé que l’Ukraine avait frappé 
la région avec au moins 13 la région avec au moins 13 
missiles et des dizaines de missiles et des dizaines de 
drones, incendiant la raffinerie drones, incendiant la raffinerie 
de pétrole de Novochakhtinsk, de pétrole de Novochakhtinsk, 
cible répétée de l’Ukraine.cible répétée de l’Ukraine.
L’incendie a été éteint tôt L’incendie a été éteint tôt 

jeudi mais au moins une jeudi mais au moins une 
personne a été blessée au cours personne a été blessée au cours 
de l’attaque, a déclaré Yuri de l’attaque, a déclaré Yuri 
Slyusar.Slyusar.

Vladimir Poutine fait Vladimir Poutine fait 
sa conférence de presse sa conférence de presse 

annuelleannuelle
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a réalisé une Poutine a réalisé une 
conférence de presse annuelle conférence de presse annuelle 
ce jeudi. Il a expliqué que ce jeudi. Il a expliqué que 
son pays aurait dû se lancer son pays aurait dû se lancer 
à l’assaut de l’Ukraine « plus à l’assaut de l’Ukraine « plus 
tôt » et s’y être mieux préparé, tôt » et s’y être mieux préparé, 
assurant que la Russie a été « assurant que la Russie a été « 
trompée » et « contrainte » de trompée » et « contrainte » de 
lancer son offensive.lancer son offensive.
« S’il était possible de revenir « S’il était possible de revenir 
en arrière, en sachant ce qui en arrière, en sachant ce qui 
se passe aujourd’hui, j’aurais se passe aujourd’hui, j’aurais 
envisagé de décider de lancer envisagé de décider de lancer 
une opération spéciale (en une opération spéciale (en 
Ukraine) plus tôt », a déclaré Ukraine) plus tôt », a déclaré 
Vladimir Poutine lors de sa Vladimir Poutine lors de sa 
grande conférence de presse grande conférence de presse 
annuelle.annuelle.
Vladimir Poutine se dit prêt Vladimir Poutine se dit prêt 
à rencontrer Donald Trumpà rencontrer Donald Trump

Vladimir Poutine a dit jeudi être Vladimir Poutine a dit jeudi être 
prêt à rencontrer le président prêt à rencontrer le président 
élu américain Donald Trump élu américain Donald Trump 
« à n’importe quel moment « à n’importe quel moment 
», en pleine spéculation sur », en pleine spéculation sur 
le lancement d’un éventuel le lancement d’un éventuel 
processus de paix autour de processus de paix autour de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
« Je ne sais pas quand je vais le « Je ne sais pas quand je vais le 
voir. Il ne dit rien à ce sujet. Je voir. Il ne dit rien à ce sujet. Je 
ne lui ai pas parlé depuis plus ne lui ai pas parlé depuis plus 

de quatre ans. Je suis prêt à de quatre ans. Je suis prêt à 
le faire, bien sûr. À n’importe le faire, bien sûr. À n’importe 
quel moment », a déclaré quel moment », a déclaré 
le président russe lors de sa le président russe lors de sa 
grande conférence de presse grande conférence de presse 
annuelle à Moscou. « Et je serai annuelle à Moscou. « Et je serai 
également prêt à une rencontre, également prêt à une rencontre, 
s’il le veut », a-t-il ajouté. « Si s’il le veut », a-t-il ajouté. « Si 
nous rencontrons un jour le nous rencontrons un jour le 
président élu Trump, je suis sûr président élu Trump, je suis sûr 
que nous aurons beaucoup de que nous aurons beaucoup de 
choses à nous dire », a-t-il dit.choses à nous dire », a-t-il dit.
Donald Trump a dit lundi Donald Trump a dit lundi 
vouloir parler à Vladimir vouloir parler à Vladimir 
Poutine, et au président Poutine, et au président 
ukrainien, Volodymyr Zelensky ukrainien, Volodymyr Zelensky 
pour arrêter le « carnage » pour arrêter le « carnage » 
du conflit armé en Ukraine. du conflit armé en Ukraine. 
Donald Trump doit prendre ses Donald Trump doit prendre ses 
fonctions en janvier, a promis fonctions en janvier, a promis 
lors de sa campagne électorale lors de sa campagne électorale 
de mettre un terme rapidement de mettre un terme rapidement 
à la guerre, et a déjà appelé à à la guerre, et a déjà appelé à 
un « cessez-le-feu immédiat un « cessez-le-feu immédiat 
» et à des pourparlers, si bien » et à des pourparlers, si bien 
qu’Européens et Ukrainiens qu’Européens et Ukrainiens 
craignent qu’il puisse forcer craignent qu’il puisse forcer 
Kiev à des concessions Kiev à des concessions 
majeures et accorder une majeures et accorder une 
victoire géopolitique au victoire géopolitique au 
Kremlin.Kremlin.

Général russe assassiné Général russe assassiné 
mardi : un suspect inculpé, mardi : un suspect inculpé, 

Poutine reconnaît des Poutine reconnaît des 
erreurserreurs

Deux jours après la mort du Deux jours après la mort du 
général Igor Kirillov, tué dans général Igor Kirillov, tué dans 
le sud-est de Moscou dans une le sud-est de Moscou dans une 
explosion revendiquée par les explosion revendiquée par les 

services secrets ukrainiens, le services secrets ukrainiens, le 
suspect a été inculpé et placé en suspect a été inculpé et placé en 
détention ce jeudi, après avoir détention ce jeudi, après avoir 
comparu devant un tribunal.comparu devant un tribunal.
Ce ressortissant de Ce ressortissant de 
l’Ouzbékistan a été inculpé l’Ouzbékistan a été inculpé 
pour « acte terroriste », « pour « acte terroriste », « 
détention d’explosifs » et détention d’explosifs » et 
« fabrication d’armes », a « fabrication d’armes », a 
rapporté le service de presse rapporté le service de presse 
des tribunaux de la capitale des tribunaux de la capitale 
russe sur Telegram.russe sur Telegram.
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a reconnu jeudi que Poutine a reconnu jeudi que 
ses services spéciaux avaient ses services spéciaux avaient 
failli à empêcher l’assassinat failli à empêcher l’assassinat 
mardi du général russe Igor mardi du général russe Igor 
Kirillov. « Cela signifie que Kirillov. « Cela signifie que 
nos services de renseignement nos services de renseignement 
laissent passer ces attaques. Ils laissent passer ces attaques. Ils 
ont laissé passer ces attaques ont laissé passer ces attaques 
», a admis le dirigeant lors de », a admis le dirigeant lors de 
sa grande conférence de presse sa grande conférence de presse 
annuelle.annuelle.
« Nous devons simplement « Nous devons simplement 
améliorer ce travail, nous ne améliorer ce travail, nous ne 
devons pas permettre de telles devons pas permettre de telles 
failles », a-t-il poursuivi dans failles », a-t-il poursuivi dans 
sa première prise de parole sa première prise de parole 
sur cet assassinat, plus de 48 sur cet assassinat, plus de 48 
heures après son déroulement.heures après son déroulement.
Sa mort en plein Moscou Sa mort en plein Moscou 
soulève des interrogations soulève des interrogations 
sur les protocoles de sécurité sur les protocoles de sécurité 
entourant les dirigeants russes entourant les dirigeants russes 
et les personnalités importantes et les personnalités importantes 
dans le pays, alors que la dans le pays, alors que la 
capitale russe est lourdement capitale russe est lourdement 
protégée depuis trois ans.protégée depuis trois ans.

Un « tunnel » interstellaire découvert qui relie notre 
système solaire à d’autres étoiles

Des chercheurs du Max es chercheurs du Max 
Planck Institute ont Planck Institute ont 
récemment révélé récemment révélé 

l’existence probable d’un l’existence probable d’un 
réseau de tunnels interstellaires, réseau de tunnels interstellaires, 
des canaux de plasma chaud des canaux de plasma chaud 
et de faible densité reliant et de faible densité reliant 
notre système solaire à des notre système solaire à des 
étoiles dans des constellations étoiles dans des constellations 
voisines. Ces travaux, basés sur voisines. Ces travaux, basés sur 
les observations du télescope les observations du télescope 
X eRosita, publié dans la revue X eRosita, publié dans la revue 
Astronomy & Astrophysics, Astronomy & Astrophysics, 
offrent une nouvelle perspective offrent une nouvelle perspective 
sur la structure dynamique du sur la structure dynamique du 
milieu interstellaire.milieu interstellaire.

La bulle locale chaude : La bulle locale chaude : 
une région façonnée par les une région façonnée par les 

supernovassupernovas
Notre système solaire évolue Notre système solaire évolue 
dans une région appelée bulle dans une région appelée bulle 
locale chaude, une cavité locale chaude, une cavité 
d’environ 300 années-lumière. d’environ 300 années-lumière. 
Elle a été formée par une Elle a été formée par une 
série d’explosions stellaires série d’explosions stellaires 
massives, ou supernovas, qui ont massives, ou supernovas, qui ont 
libéré des quantités d’énergie libéré des quantités d’énergie 
gigantesques, chauffant les gaz gigantesques, chauffant les gaz 
environnants et créant un espace environnants et créant un espace 
de faible densité. Ce phénomène de faible densité. Ce phénomène 
a sculpté un environnement où a sculpté un environnement où 
le plasma chaud domine.le plasma chaud domine.
Les récentes analyses menées Les récentes analyses menées 
avec le télescope X eRosita, avec le télescope X eRosita, 
lancé dans le cadre de la mission lancé dans le cadre de la mission 
Spectrum-Roentgen-Gamma, Spectrum-Roentgen-Gamma, 
ont permis de cartographier ont permis de cartographier 
cette région. Ces données, cette région. Ces données, 
enrichies par des observations enrichies par des observations 
plus anciennes du télescope plus anciennes du télescope 
ROSAT, ont mis en évidence ROSAT, ont mis en évidence 
des gradients de température des gradients de température 
ainsi que des cavités connectées ainsi que des cavités connectées 

par des tunnels.par des tunnels.
Des canaux interstellaires Des canaux interstellaires 

vers Centaure et Canis Majorvers Centaure et Canis Major
Les chercheurs ont découvert Les chercheurs ont découvert 
des tunnels interstellaires des tunnels interstellaires 
reliant la bulle locale à des reliant la bulle locale à des 
régions distantes, notamment régions distantes, notamment 
les constellations du Centaure et les constellations du Centaure et 
de Canis Major. Ces corridors, de Canis Major. Ces corridors, 
formés par l’interaction entre formés par l’interaction entre 
les vents stellaires et les gaz les vents stellaires et les gaz 
environnants, pourraient environnants, pourraient 
constituer une sorte de réseau constituer une sorte de réseau 
galactique, reliant différentes galactique, reliant différentes 
zones de l’espace. Ces structures zones de l’espace. Ces structures 
complexes sont influencées par complexes sont influencées par 
des forces gravitationnelles et des forces gravitationnelles et 
des champs magnétiques qui des champs magnétiques qui 
participent à leur dynamique.participent à leur dynamique.
Les observations laissent Les observations laissent 
également supposer que ces également supposer que ces 
tunnels pourraient être les tunnels pourraient être les 
vestiges d’un réseau plus vestiges d’un réseau plus 

vaste, issu des explosions vaste, issu des explosions 
successives de supernovas dans successives de supernovas dans 
notre voisinage galactique. notre voisinage galactique. 
Cela confirme une hypothèse Cela confirme une hypothèse 
formulée dans les années formulée dans les années 
1980 sur l’existence de bulles 1980 sur l’existence de bulles 
interconnectées.interconnectées.

Le rôle des technologies de Le rôle des technologies de 
pointepointe

L’instrument eRosita, spécialisé L’instrument eRosita, spécialisé 
dans l’observation des dans l’observation des 
émissions X, a joué un rôle émissions X, a joué un rôle 
crucial dans cette découverte. crucial dans cette découverte. 
Les chercheurs ont utilisé ses Les chercheurs ont utilisé ses 
capacités pour diviser le ciel en capacités pour diviser le ciel en 
milliers de secteurs, extrayant milliers de secteurs, extrayant 
des signaux provenant des gaz des signaux provenant des gaz 
chauds, des poussières et des chauds, des poussières et des 
cavités interstellaires. Ce travail cavités interstellaires. Ce travail 
minutieux a permis de confirmer minutieux a permis de confirmer 
des anomalies thermiques et de des anomalies thermiques et de 
détecter les cavités connectées détecter les cavités connectées 
par des tunnels.par des tunnels.

Ces données confirment les Ces données confirment les 
théories selon lesquelles des théories selon lesquelles des 
bulles et cavités chauffées par bulles et cavités chauffées par 
des événements cosmiques des événements cosmiques 
sont reliées entre elles. Cette sont reliées entre elles. Cette 
recherche approfondit notre recherche approfondit notre 
compréhension des structures compréhension des structures 
interstellaires et de leur interstellaires et de leur 
impact sur les environnements impact sur les environnements 
galactiques.galactiques.

Des implications majeures Des implications majeures 
pour la recherche spatialepour la recherche spatiale

L’existence de ces tunnels L’existence de ces tunnels 
interstellaires pourrait interstellaires pourrait 
influencer plusieurs influencer plusieurs 
phénomènes astrophysiques. phénomènes astrophysiques. 
Ces corridors agiraient comme Ces corridors agiraient comme 
des routes naturelles, facilitant des routes naturelles, facilitant 
la propagation des rayons la propagation des rayons 
cosmiques et des particules à cosmiques et des particules à 
travers la galaxie. Ils pourraient travers la galaxie. Ils pourraient 
également jouer un rôle dans également jouer un rôle dans 
le transport des poussières le transport des poussières 

stellaires et dans l’évolution des stellaires et dans l’évolution des 
vents solaires.vents solaires.
À l’avenir, des instruments À l’avenir, des instruments 
encore plus sensibles encore plus sensibles 
permettront d’explorer ces permettront d’explorer ces 
structures. Les projets comme structures. Les projets comme 
le télescope Athena, prévu pour le télescope Athena, prévu pour 
2035, devraient fournir des 2035, devraient fournir des 
données plus détaillées sur ces données plus détaillées sur ces 
corridors galactiques, aidant corridors galactiques, aidant 
à expliquer leur rôle dans la à expliquer leur rôle dans la 
dynamique de la Voie lactée.dynamique de la Voie lactée.

Une redéfinition de notre Une redéfinition de notre 
voisinage galactiquevoisinage galactique

Le positionnement de notre Le positionnement de notre 
système solaire, au cœur de la système solaire, au cœur de la 
bulle locale chaude, offre une bulle locale chaude, offre une 
opportunité unique d’étudier opportunité unique d’étudier 
ces structures cosmiques. ces structures cosmiques. 
Cette coïncidence nous place Cette coïncidence nous place 
dans une position idéale pour dans une position idéale pour 
comprendre les événements comprendre les événements 
cataclysmiques qui ont façonné cataclysmiques qui ont façonné 
notre voisinage stellaire au fil notre voisinage stellaire au fil 
des millions d’années.des millions d’années.
Cette découverte redéfinit notre Cette découverte redéfinit notre 
vision du vide interstellaire, vision du vide interstellaire, 
qui n’est pas un simple espace qui n’est pas un simple espace 
inerte, mais un milieu riche inerte, mais un milieu riche 
et dynamique. Ce réseau de et dynamique. Ce réseau de 
tunnels et de cavités nous tunnels et de cavités nous 
rappelle que l’univers est bien rappelle que l’univers est bien 
plus complexe que ce que nous plus complexe que ce que nous 
imaginions.imaginions.
Pour en savoir plus, consultez Pour en savoir plus, consultez 
l’étude complète dans l’étude complète dans 
Astronomy & Astrophysics Astronomy & Astrophysics 
ou explorez les données ou explorez les données 
disponibles via les missions de disponibles via les missions de 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(ESA). Ces avancées promettent (ESA). Ces avancées promettent 
de nouvelles révélations sur les de nouvelles révélations sur les 
secrets du cosmos.secrets du cosmos.

NASA : 
Une “ville secrète” vient d’être redécouverte dans les 

glaces du Groenland

Alors qu’un avion de lors qu’un avion de 
la NASA survole la NASA survole 
le Groenland, “une le Groenland, “une 

chose enfouie sous la glace” chose enfouie sous la glace” 
réapparaît de façon inattendue. réapparaît de façon inattendue. 
En avril dernier, un scientifique En avril dernier, un scientifique 
de la NASA, accompagné d’une de la NASA, accompagné d’une 
équipe d’ingénieurs, a repéré équipe d’ingénieurs, a repéré 
quelque chose d’inhabituel quelque chose d’inhabituel 
dans la calotte glaciaire du dans la calotte glaciaire du 
Groenland. A 250 km d’altitude, Groenland. A 250 km d’altitude, 
au-dessus du nord du territoire, au-dessus du nord du territoire, 
le radar utilisé par Chad Greene le radar utilisé par Chad Greene 
pour sonder la calotte glaciaire pour sonder la calotte glaciaire 
a détecté une "forme enfouie a détecté une "forme enfouie 
sous la glace". sous la glace". 
Alex Gardner, expert en Alex Gardner, expert en 
cryosphère à la NASA, explique cryosphère à la NASA, explique 
dans un communiqué : "Nous dans un communiqué : "Nous 
avons découvert le Camp avons découvert le Camp 
Century. Au début, nous ne Century. Au début, nous ne 
savions pas de quoi il s'agissait." savions pas de quoi il s'agissait." 
Le Camp Century est une base Le Camp Century est une base 
militaire construite en 1959 par militaire construite en 1959 par 

des ingénieurs américains, ils des ingénieurs américains, ils 
avaient alors creusé un réseau avaient alors creusé un réseau 
de tunnels sous la glace, dans de tunnels sous la glace, dans 
la couche superficielle de la la couche superficielle de la 

calotte glaciaire. Aussi connue calotte glaciaire. Aussi connue 
sous le nom de "ville sous la sous le nom de "ville sous la 
glace", cette base est un vestige glace", cette base est un vestige 
de la guerre froide, souligne le de la guerre froide, souligne le 

média TF1 info. Et le média média TF1 info. Et le média 
USA Today d’ajouter que "la USA Today d’ajouter que "la 
base abritait entre 85 et 200 base abritait entre 85 et 200 
soldats et était alimentée par un soldats et était alimentée par un 

réacteur nucléaire".réacteur nucléaire".
Abandonné en 1967, le Camp Abandonné en 1967, le Camp 
Century a été recouvert par Century a été recouvert par 
la glace et la neige qui n’ont la glace et la neige qui n’ont 
cessé de s’accumuler. Les cessé de s’accumuler. Les 
infrastructures associées se infrastructures associées se 
trouvent donc à près de 30 trouvent donc à près de 30 
mètres sous la glace. mètres sous la glace. 
Grâce au radar, les scientifiques Grâce au radar, les scientifiques 
ont pu récolter suffisamment ont pu récolter suffisamment 
de données pour mettre en de données pour mettre en 
évidence "les structures de la évidence "les structures de la 
ville secrète, visibles comme ville secrète, visibles comme 
elles ne l'avaient jamais elles ne l'avaient jamais 
été auparavant". L’agence été auparavant". L’agence 
américaine précise qu’en américaine précise qu’en 
comparant la nouvelle carte comparant la nouvelle carte 
radar de Camp Century avec radar de Camp Century avec 
les cartes historiques de la les cartes historiques de la 
base militaire, les structures base militaire, les structures 
parallèles semblent s'aligner parallèles semblent s'aligner 
sur les tunnels construits sur les tunnels construits 
pour abriter toute une série pour abriter toute une série 
d'installations. d'installations. 
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La faille de LastPass a permis un nouveau casse 
de 5,4 millions de dollars

Manette Kishi Ultra de Razer : 
Le nec plus ultra en mobilité !

Vous souvenez vous des 
déboires de LastPass 
? Fin 2022, le piratage 

de ce gestionnaire de mots de 
passe avait défrayé la chronique 
et plongé l’entreprise dans une 
tourmente… qui la poursuit 
encore aujourd’hui ! Un 
nouveau vol aurait eu lieu grâce 
aux données collectées lors 
de l’intrusion, permettant aux 
hackers de dérober une somme 
conséquente.

Il n’est jamais bon de stocker 
des phrases de récupération, ou 
seed phrase, dans un gestionnaire 
de mots de passe cloud ! À en 
croire l’analyste de la blockchain 
ZachXBT, l’intrusion subit 
par LastPass il y a deux ans 
continue de hanter l’entreprise 
et ses clients… Un nouveau 
vol de cryptomonnaie aurait eu 
lieu récemment, le troisième 
depuis l’intrusion. Au total, on 
dénombrerait une quarantaine de 
victimes, pour une somme totale 

d’environ 5,4 millions de dollars.

Une intrusion qui se fait toujours 
ressentir

Fin 2022, LastPass, l’un des 
gestionnaires de mots de passe 
parmi les plus populaires, a 
subi une attaque sans précédent. 
Alors que l’entreprise a d’abord 
minimisé les dégâts, l’intrusion 
s’est finalement révélée 
beaucoup plus grave puisque les 
sauvegardes dérobées contenaient 
des données critiques, chiffrées 
comme non chiffrées. Quelques 
mois plus tard, on apprenait 
que plusieurs services de GoTo, 
la maison mère de LastPass, 
avaient finalement été touchés 
par la brèche, exposant de fait un 
nombre d’utilisateurs encore plus 
importants.

Depuis deux ans, cette intrusion 
continue de faire des victimes. 
Selon l’expert blockchain 
ZachXBT, des hackers ont utilisé 
les informations compromises 

pour cibler des portefeuilles de 
cryptomonnaies. En octobre 
2023, d’abord, deux vagues 
de piratages ont permis de 
dérober 4,4 millions de dollars. 
Une autre attaque, survenue en 
février 2024, a causé une perte 
supplémentaire de 6,2 millions 
de dollars. Dernier fait en date, 
en décembre 2024, un nouveau 
casse estimé à 5,36 millions de 
dollars a été identifié.
Les fonds volés auraient 
été convertis d’Ethereum 
en Bitcoin via des échanges 
instantanés, compliquant ainsi 
la traçabilité des transactions, 
selon ZachXBT. Il explique 
en outre que ces attaques sont 
directement liées à la faille de 
LastPass et démontrent que ses 
conséquences continueront de 
se faire sentir pendant encore 
plusieurs années.

Prenez vos précautions avant 
d’être victime à votre tour

Comme l’a mentionné ZachXBT 
dans de précédents posts sur 
X.com : « Il est crucial de 
souligner que si vous pensez 
avoir un jour stocké votre 
phrase de récupération ou vos 
clés privées dans LastPass, 
migrez immédiatement vos 
actifs en cryptomonnaies ». Ce 
nouveau vol fait craindre que 
d’autres utilisateurs, ou anciens 
utilisateurs, pourraient faire partie 

des victimes dans les semaines 
ou les mois à venir. Si vous êtes 
encore utilisateurs de LastPass, 
la solution la plus radicale, mais 
aussi la plus sécuritaire, reste 
sans doute de quitter le service, 
de changer tous vos mots de 
passe, de modifier vos phrases de 
récupération et autres clés, et de 
migrer sans plus tarder tous vos 
actifs en cryptomonnaies.

Razer s’intéresse au 
jeu sur tablette et 
smartphone avec 

les manettes Kishi depuis 
quelques années. Dernière 
née de la famille, la Kishi 
Ultra s’adresse à ceux et celles 
qui veulent retrouver sur 
mobile les mêmes sensations 
qu’avec une console de 
salon. Rien de plus légitime, 
surtout lorsqu’on utilise une 
plateforme de Cloud gaming.

Son châssis rigide la rend 
moins compacte, mais elle 
reste facilement transportable 
dans un sac à dos ou une 
mallette. Raser l’a conçu 
afin d’accepter les machines 
Android et iOS équipées d’un 

connecteur USB-C et dont la 
taille d’écran ne dépasse pas 
8 pouces. Les smartphones 
pliants et l’iPad Mini sont 
donc utilisables.

Jusqu’au 24 décembre, 
Clubic ouvre chaque jour 
une case de son calendrier 
de l’avent 2024 : l’occasion 
de découvrir des gadgets 
insolites ou pratiques, des 
idées cadeaux pour soi et 
pour ses proches.

Pas besoin de s’embêter à 
retirer sa coque avant de 
le glisser dans la manette : 
des coussinets en silicone 
de différentes épaisseurs 
sont fournis. Ils permettent 
d’ajuster la prise de façon 

à ce que l’appareil soit 
parfaitement maintenu.

Une fois de plus, Razer a 
utilisé des composants haut 
de gamme pour concevoir la 
Kishi Ultra. On apprécie la 
forme des deux poignées, de 
la taille de celles d’une Xbox, 
ainsi que les striures assurant 
une excellente prise en main.

Les switches utilisés pour 
les boutons d’action et la 
croix directionnelle sont 
de type « mecha tactile ». 
Cette technologie, inventée 
par Razer, offre une réponse 
tactile précise et satisfaisante. 
On apprécie également le 
retour haptique HR Raser 
Sensa, nettement plus fidèle 
que les traditionnels vibreurs 
des manettes concurrentes.

Excellente ergonomie

L’ergonomie s’est avérée 
particulièrement soignée, et 
l’on apprécie les boutons de 
raccourcis personnalisables 
R4/L4. Leur position entre 
les gâchettes L1/L2 et R1/
R2 permet une utilisation 
plus naturelle et confortable. 
On peut ainsi facilement 
alterner entre les différentes 

commandes sans effort.

Les gâchettes possèdent 
une course généreuse et un 
excellent ressenti, tandis 
que les sticks analogiques 
au format Xbox sont équipés 
d’anneaux antifriction 
améliorant la précision du 
mouvement. Les adeptes des 
jeux de combats apprécieront.

Kishi Ultra n’est pas qu’une 
simple manette pour appareil 
mobile. Connectée en USB-C 
à un ordinateur, elle est 
automatiquement reconnue 
comme étant un contrôleur 
filaire Xbox. Le jack audio 
permet de connecter un 
casque.

La manette dispose d’un 
connecteur USB-C pass 
through permettant de 
recharger le smartphone 
plus rapidement que ce que 
propose la concurrence (15 
watts maxi). Enfin, deux 
bandes lumineuses soulignent 
sa courbure. Grâce à la 
technologie Chroma RGB, 
on peut choisir les couleurs et 
le motif qu’elles affichent.
Une application compagnon 
réussie

Sur mobile, l’application 
compagnon Nexus donne 
accès à l’ensemble des 
paramètres, mais fait 
aussi office de Launcher 
démarrant automatiquement 
à la connexion de la manette. 
Les jeux compatibles y 
sont ajoutés et les réglages 
nécessaires appliqués.

Nexus donne aussi accès 
à quelques possibilités 
intéressantes, comme la 
configuration des touches de 
raccourci ou le live streaming 
vers YouTube et Facebook.

Vous l’aurez compris, la 
Kishi Ultra nous a conquis. 
En privilégiant le confort 
d’utilisation et la polyvalence, 
elle esquisse le futur des 
manettes de jeux. Nous la 
conseillons vivement aux 
joueurs souhaitant investir 
dans un produit fiable, 
agréable et performant. 
C’est d’ailleurs de manière 
tout à fait volontaire que 
nous avons utilisé le terme 
« investir », puisque la Kishi 
Ultra coute tout de même 
160 euros… mais le confort 
qu’elle apporte justifie ce 
prix élevé.
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Alors que de 
plus en plus de 
scientifiques font 

le lien entre alimentation et 
santé mentale, les experts 
de la nouvelle application 
mobile «Food4Mood» 
recommandent de 
privilégier le régime 
méditerranéen.
Depuis plusieurs 
décennies, les aliments 
transformés ont pris une 
place prépondérante dans 
les pays développés, dont 
la France. Au cours de 
cette période, l’obésité 
a dangereusement 
augmenté. Les troubles 
mentaux également. 
A l’heure actuelle, ces 
derniers constituent 
la septième cause de 
morbidité à travers le 
monde. Parmi eux, on 
compte la dépression, 
première cause 
d’invalidité chez les 
adultes. Aujourd’hui, 
de plus en plus de 
scientifiques s’accordent 
à faire un lien entre 
alimentation et santé 
mentale. Le microbiote 
est de plus en plus étudié 
et on désigne désormais 
l’intestin comme un « 
deuxième cerveau » . 
Forts de ces constats, la 
Fondation FondaMental, 
DietSensor, le centre 
australien Food and Mood 
et Inicea Santé Mentale et 
Addictologie ont eu l’idée 
de créer l’application 
mobile Food4Mood. 
Cette dernière, lancée 
en octobre 2024, a pour 
objectif d’aider ses 
utilisateurs à adopter 
un régime alimentaire 
bénéfique à leur santé 
mentale grâce à des 
conseils nutritionnels 
personnalisés.
« Chaque individu a 
le droit fondamental 
d’accéder aux soins de 
santé mental au soutien et 
aux conditions nécessaires 
à un bon santé mentale. 

La santé mentale est un 
droit public mondial 
et est pertinent pour le 
développement durable 
dans tous les pays », 
déclare Bruno Bizzozero, 
docteur à l’University of 
Castilla-La Manche en 
Espagne, à l’occasion 
de la conférence de 
presse donnée pour le 
lancement de Food4Mood 
le 8 octobre. « Les 
scientifiques américains 
Ancel et Margaret Keys 
ont été les premiers à 
identifier les bienfaits 
potentiels du régime 
méditerranéen pour la 
santé dans les années 
1950 », rappelle-t-il.« 
En 2009, a été mené une 
première étude visant à 
examiner la relation entre 
le régime méditerranéen 
et la dépression. Depuis, 
il s’agit d’un sujet 
couramment étudié. »
Pour rappel, régime 
méditerranéen, 
aussi appelé régime 
crétois, s’inspire des 
habitudes alimentaires 
des populations 
méditerranéennes. Ce 
régime est souvent associé 
à l’idée de partager 
des repas en famille ou 
entre amis, en prenant 
le temps de savourer les 
plats dans une ambiance 
détendue. Il privilégie les 
aliments entiers comme 
les fruits, les légumes, 

les légumineuses, les 
protéines et les produits 
laitiers faibles en 
gras, tout en limitant 
la consommation 
de viande rouge, 
d’aliments transformés et
. 

L’intérêt des aliments 
fermentés

« Nombre d’études 
nous démontrent 
aujourd’hui que le 
régime méditerranéen 
est l’une des meilleures 
approches nutritionnelles 
pour les troubles de 
l’humeur », renchérit 
le Dr Tetyana Rocks, 
diététicienne australienne 
spécialisée dans la 
psychiatrie nutritionnelle, 
qui présentait elle 
aussi  Food4Mood.
« Ici, nous recommandons 
aux gens quoi manger tous 
les jours, quoi manger de 
temps en temps et quoi 
manger aussi peu que 
possible. La nourriture 
journalière inclut des 
céréales à grains entiers 
mais également six 
légumes et trois fruits 
frais, 30 grammes de noix 
(pas sucrées ou salées), 
trois portions de produits 
laitiers et de l’huile 
d’olive en matière grasse 
(jusqu’à 60 ml). » Et 
d’évoquer « l’importance 
des fibres pour la santé 
physique mais également 
mentale grâce au lien 

avec le microbiote ».
Quant aux produits 
laitiers si vous pouvez les 
consommer sous forme 
fermentée, c’est encore 
mieux. En effet, les 
aliments fermentés sont 
riches en probiotiques, 
des bactéries essentielles 
au maintien et à 
l’amélioration de la 
santé intestinale. Les 
probiotiques peuvent 
influer sur la production 
et le fonctionnement des 
neurotransmetteurs, les 
messagers chimiques du 
cerveau. Dans le détail, 
des souches comme 
les lactobacilles et les 
bifidobactéries créent 
de l’acide gamma-
aminobutyrique (GABA), 
neurotransmetteur 
apaisant connu pour 
réduire l’anxiété dont 
nous avons déjà parlé plus 
haut. Les probiotiques 
stimulent également la 
production de sérotonine, 
dont dépend la régulation 
de l’humeur, du 
sommeil et de l’appétit.
En 2019, une étude 
parue dans le Journal 
of Affective Disorders 
a montré qu’après 28 
jours de consommation 
quotidienne, les 
probiotiques réduisaient 
la panique, l’anxiété 
neurophysiologique, 
les émotions négatives, 
l’inquiétude et la 

régulation négative 
de l’humeur chez ses 
consommateurs. « Les 
résultats de l’étude 
suggèrent que les 
probiotiques pourraient 
avoir un potentiel 
thérapeutique pour traiter 
l’anxiété », concluaient 
les chercheurs.
Plus récemment, une étude 
menée par l’Institut de 
Psychiatrie, Psychologie 
et Neurosciences (IoPPN) 
du King’s College de 
Londres (Royaume-Uni), 
en partenariat avec ADM 
Protexin a également mis 
en lumière « l’exploration 
du potentiel thérapeutique 
des probiotiques en tant 
que traitement de la 
dépression ». D’après 
les scientifiques, les 
probiotiques constituent « 
un complément acceptable 
et tolérable pour les 
personnes prenant déjà 
des antidépresseurs ». 

L’importance des 
oméga-3

Au niveau hebdomadaire, 
les experts de Food4Mood 
recommandent de 
consommer de la viande 
trois à quatre fois par 
semaine et des poissons 
gras,  « fantastique 
source d’oméga 3, très 
importants pour la santé 
mentale et le microbiote 
», trois fois par semaine. 
Concernant les œufs, 
riches en protéines, vous 
pouvez en manger jusqu’à 
six par semaine, soit 
quasiment un par jour.
Outre ses bienfaits sur la 
santé mentale, le régime 
méditerranéen est réputé 
pour ralentir le déclin 
cognitif, renforcer le 
système immunitaire et 
le cœur, tout en réduisant 
les risques de diabète 
de type 2, d’obésité et 
de mauvais cholestérol.

Ce régime alimentaire est le meilleur pour lutter contre 
la dépression, assurent les chercheurs
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Chaque matin, vous 
appliquez parfaitement 
votre parfum, seulement 

après quelques heures, celui-ci a 
déjà disparu. À l’occasion d’une 
interview accordée à Femme 
Actuelle, un nez nous dévoile les 
fragrances qui tiennent le mieux 
sur la peau.

Le parfum est le prolongement 
de notre personnalité. Si cet 
incontournable de notre routine 
beauté n’a pas de saisonnalité, 
l’automne est l’occasion parfaite 
de tenter de nouvelles notes 
en s’essayant aux fragrances 
sucrées, gourmandes, ambrées 
ou encore boisées, selon 
les préférences de chacun. 
Seulement voilà, parfois, il arrive 
que notre précieux s’estompe au 
fil de la journée, et cela malgré 
une application de 3 à 4 sprays 
aux endroits les plus judicieux. 
Mais alors, pourquoi certains 
parfums tiennent mieux que 
d’autres ? Dans une interview 
accordée à Femme Actuelle, 
Fabrice Pellegrin, un nez, nous 
a dévoilé les notes olfactives qui 
durent le plus longtemps sur la 

peau.

Les fragrances qui tiennent le 
plus sur la peau

Après plusieurs semaines 
d’hésitation, vous cherchez à 
mettre la main sur une nouvelle 
fragrance. Et justement, nous 
vous avons concocté une sélection 
de parfums pour femme, et pour 
homme, parfaites pour glisser 
sous le sapin ce Noël, pour soi 
ou pour ses proches. Seulement 
avant de procéder à l’achat, vous 

vous demandez tout de même 
si celui-ci va tenir tout au long 
de la journée ? Pour le savoir, 
il suffit de prêter attention aux 
ingrédients qui le composent. 
«La palette du parfumeur est 
composée de différents produits, 
ces différents produits ont des 
constitutions moléculaires 
différentes. Il y a des produits 
qui sont très volatils, avec des 
molécules qui vont s’évaporer 
très rapidement, et il y a des 
produits qui ont des molécules 

beaucoup plus lourdes, donc 
elles vont mettre beaucoup plus 
de temps à s’évaporer. C’est de 
cette manière que l’on va créer le 
parfum, en trouvant l’équilibre 
entre les différentes molécules», 
amorce le nez, Fabrice Pellegrin.

En ce qui concerne les notes 
olfactives qui tiennent le plus 
longtemps sur la peau, «c’est 
surtout les notes musquées, tous 
les produits que l’on appelle 
boisés ambrés, et aussi tous les 
produits naturels comme les 
absolus», indique le spécialiste. 
Les absolus sont des produits 
naturels (comme les fleurs, 
les racines, les bois) qui sont 
transformés par un traitement 
que l’on appelle extraction. 
Ce processus consiste au 
changement de la biomasse 
naturelle en un produit liquide, 
qui s’appelle absolu. «C’est 
ce produit [n.d.l.r l’absolu] 
qui est utilisé dans la création 
des parfums», précise Fabrice 
Pellegrin. Mêlant puissance et 
élégance, ces fragrances (très 
lourdes) tiennent parfaitement 
sur votre peau et fixent le parfum 

dans le temps. Privilégiez donc 
des fragrances de ce type pour la 
note de cœur, la personnalité, de 
votre parfum.

Voici les notes olfactives qui 
durent le moins longtemps

Si les notes musquées, ambrées, 
boisées et les absolus sont 
plébiscités pour leur durabilité, 
d’autres n’ont pas les mêmes 
les vertus. «Toutes les notes 
agrumes, tout ce qu’on appelle 
les citrus, qui sont par exemple 
la mandarine, le citron, la 
bergamote, le cédrat, sont des 
produits très légers donc très 
volatils. C’est ce qu’on va sentir 
au débouché du flacon, sur les 
premiers sprays que l’on va 
mettre sur la peau, mais ça, cela va 
s’évaporer au bout d’une heure», 
explique le nez. Ces produits 
sont importants pour la création, 
«ils vont donner du sourire à 
la fragrance», conclut Fabrice 
Pellegrin. Ces notes d’agrume 
séduisent, toutefois, elles ne 
tiennent malheureusement pas 
tout au long de la journée.

Si vous avez la peau 
sensible, vous pouvez 
tout de même exfolier 

votre épiderme en choisissant 
le bon actif. L’acide 
lactobionique est fait pour 
vous : découvrez comment il 
fonctionne et pourquoi il est 
idéal.

L’exfoliation, c’est un geste 
parfait pour éliminer les 
cellules mortes à la surface 
de l’épiderme, affiner le grain 
de peau, donner un coup 
d’éclat au teint, lutter contre 
les imperfections, mais aussi 
stimuler le renouvellement 
cellulaire. Il peut être 
mécanique ou chimique : le 
mécanique est composé de 
grains qui, par des frottements, 
«gomment» la peau. Il est 
davantage recommandé pour le 
corps que pour le visage parce 
qu’il peut être sensibilisant. 
Le chimique, de son côté, est 
formulé avec des enzymes 
qui «grignotent» les cellules 
mortes. Selon l’actif qu’il 

contient, il est plus ou moins 
doux et donc adapté à tous les 
types de peau.

Ces enzymes sont des AHA, 
des acides de fruits ou 
d’aliments. Il en existe un 
grand nombre : l’acide malique 
est issu de la pomme verte, 
l’acide citrique du citron, 
l’acide glycolique de la canne 
à sucre, l’acide lactique du lait 
ou encore l’acide mandélique, 
de l’amande. L’intensité de 
l’exfoliation varie selon la 
taille de la molécule. Plus cette 
dernière est petite, plus elle 
pénètre en profondeur dans la 
peau et agit avec intensité.

L’acide lactobionique, actif 
tendance du moment

Si vous avez la peau sensible, il 
faut vous tourner vers un actif 
doux, et l’acide lactobionique 
est une option très intéressante. 
«Il est dérivé du lactose, qui 
est un sucre du lait. (...) Ce 
que je trouve si attrayant dans 
l’acide lactobionique, c’est 
sa douceur tout en offrant 

de vrais résultats» indique 
la dermatologue Dr Hannah 
Kopelman au média Byrdie. Le 
Dr Karyn Grossman, également 
dermatologue, ajoute que cet 
acide possède une structure 
moléculaire plus grande 
que certains autres acides. 
Il exfolie, mais il est moins 
susceptible de sensibiliser la 
peau et de l’irriter.

«Il agit en relâchant les liens 
entre les cellules mortes de 
la peau, ce qui favorise le 
renouvellement cellulaire», 
explique le Dr Hannah 
Kopelman. «Cela peut conduire 
à une peau plus lisse, moins de 
ridules et à cet éclat radieux 
et sain auquel nous aspirons 
tous». Cet actif permet aussi 
d’hydrater l’épiderme.»L’une 
des caractéristiques 
remarquables de l’acide 
lactobionique est sa capacité à 
attirer et à retenir l’humidité. 
Il agit comme un humectant, 
attirant l’eau dans la peau, 
ce qui contribue à améliorer 

l’hydratation et à réduire la 
sécheresse» poursuit le Dr 
Grossman. Ce n’est pas tout : il 
a des propriétés antioxydantes, 
anti-âge et renforce la barrière 
cutanée.

Comment profiter des bienfaits 
de l’acide lactobionique ?

Vous souhaitez introduire 
l’acide lactobionique dans 
votre routine beauté ? Vous 
en trouverez surtout dans des 

sérums ou des crèmes pour 
le visage. Intégrez cet actif 
progressivement en espaçant 
les applications dans un 
premier temps et en appliquant 
votre soin le soir. S’il est bien 
toléré, vous pouvez l’utiliser 
tous les soirs, selon le produit 
utilisé. Pensez à bien hydrater 
votre peau et à appliquer aussi 
une protection solaire chaque 
matin pour la protéger des 
rayons UV..

Acide lactobionique : quel est cet exfoliant doux qui hydrate
 la peau en profondeur et atténue les rides et ridules ?

Quel parfum tient le plus longtemps sur la peau ? 
Un nez nous détaille les notes olfactives qui 

allongent leur durée



Une exposition consacrée 
à la calligraphie arabe a 
été inaugurée, mercredi 

au Musée national public «Ahmed 
Zabana» d’Oran, mettant en valeur 
des éclairages artistiques qui allient 
la beauté des écritures arabes à 
des collections archéologiques 
témoignant de l’évolution de cet art 
au fil de l’histoire arabe et islamique.
Cette exposition, organisée par le 
Musée «Ahmed Zabana» à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
mondiale de la langue arabe, présente 
une dizaine de tableaux illustrant des 
pièces de monnaie islamiques. Ces 
pièces mettent en avant l’esthétique 
de la calligraphie arabe sur leurs deux 
faces, tout en reflétant la richesse 
culturelle et historique de cet art, 

selon Leïla Boutaleb, responsable du 
service de communication du musée.
Les trésors numismatiques exposés, 
issus de différentes périodes 
historiques comme les dynasties des 
Almohades, des Aghlabides, des 
Abbassides, des Omeyyades, des 
Mérinides, ainsi que de l’époque 
ottomane en Algérie, portent des 
inscriptions en calligraphie arabe, 
notamment en styles coufique et 
naskh. Ces inscriptions sont gravées 
sur des monnaies en argent, or ou 
cuivre.
L’exposition, qui se poursuit jusqu’au 
31 décembre, comprend également 
des tableaux relatifs à la monnaie 
frappée sous l’Emir Abdelkader, 
fondateur de l’Etat algérien moderne. 
Parmi les pièces exposées, on trouve 

des monnaies en cuivre arborant sur 
une face l’inscription «En vérité, la 
religion auprès de Dieu est l’Islam», 
tandis que l’autre face précise le lieu 
et la date de frappe (Tagdempt, 1840 
et 1836).
Parmi les objets présentés, figurent 
une michkat (niche murale) ornée 
de gravures en calligraphie arabe 
d’une précision et d’une beauté 
remarquables, ainsi que des éléments 
d’architecture islamique et des 
ouvrages retraçant l’histoire de la 
calligraphie arabe.
En outre, à l’occasion de cette 
journée mondiale, des réalisations 
du calligraphe défunt Cheikh 
Ali Kacimi (1933-2023) sont 
mises en avant en hommage à ses 
contributions exceptionnelles à l’art 

de la calligraphie arabe. Cet artiste 
émérite a transcrit le Coran cinq fois 
au cours de sa vie selon diverses 
lectures et a également conçu des 
tableaux calligraphiques comportant 
des versets coraniques.

Enfin, cette manifestation culturelle, 
organisée avec la contribution de la 
branche oranaise de l’Association Al-
Maali pour les sciences et l’éducation, 
inclut des ateliers de calligraphie 
arabe et de lecture interactive.

Les 7èmes Journées littéraires 
arabes de Doucen pour la 
créativité poétique se sont 

ouverte, mercredi, dans la commune 
de Doucen (Ouled Djellal), sous 
le thème «Poésie et messages de 
résistance», avec la participation 
de 30 poètes venus de différentes 
wilayas du pays.
A l’ouverture de cette manifestation, 
inaugurée dans la grande salle de la 
bibliothèque publique de Doucen, 
en présence du wali d’Ouled 
Djellal, Abderrahmane Dehimi, les 
poètes Said Boucheboura de Mila, 
Aya Rezaïguia et Khalil Abbas, de 

Tébessa, ont déclamé des poèmes 
dédiés à la glorieuse Révolution, 

entrecoupés de morceaux de 
musique exécutés sur Oûd (luth).

Le président de l’association 
culturelle «Basma» (organisatrice 
de cet évènement), Tarek Khalfallah, 
a indiqué, dans une déclaration à 
l’APS, que ces journées littéraires, 
traditionnellement marquées par 
des poésies éloquentes, donneront 
lieu à la déclamation de poèmes 
entièrement voués à la Révolution, à 
l’occasion de la célébration du 70e 
anniversaire de son déclenchement, 
le 1er novembre 1954.
Cet événement culturel, qui 
se singularise, cette année, par 
l’attribution d’un «Prix national 
de Doucen pour la poésie», se 

poursuivra jusqu’au 20 décembre, 
et verra, en plus de la poésie, 
l’organisation de concerts de chants 
traditionnels, ainsi que des visites 
dans les oasis de la région où les 
participants et les invités pourront se 
délecter de spectacles de fantasia et 
de courses de chevaux.
Il convient de noter que les 7èmes 
Journées littéraires arabes de 
Doucen pour la créativité poétique 
sont organisées à l’initiative de 
l’association culturelle «Basma», 
sous le patronage du ministre de la 
Culture et des Arts et sous l’égide du 
wali.

Le coup d’envoi de la 1ère 
édition des Journées de 
Calama du court métrage a 

été donné mercredi en fin d’après-
midi à Guelma.
Cette manifestation dédiée au 7ème 
art est marquée par la participation 
de 15 œuvres produites dans 
plusieurs wilayas du pays, en plus 
de la Palestine, invitée d’honneur de 
cette 1ère édition.
Le wali de Guelma, Mme Houria 
Aggoun, a indiqué, dans une 
allocution prononcée en ouverture 
de cet événement organisé à la 
maison de la culture Abdelmadjid 
Chafai de Guelma, que ces journées, 

«premières du genre dans la wilaya, 
font partie du programme de 
célébration du 70ème anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution».
La même responsable a ajouté 
que cette manifestation culturelle, 
organisée par l’association de wilaya 
«Besma pour la promotion des arts 
et du divertissement des jeunes et 
des enfants», avec le soutien du 
ministère de la Culture et des Arts 
‘’représente une opportunité de 
découvrir de nouveaux talents dans 
le domaine de la cinématographie’’
Mme Aggoun, pour qui les courts 
métrages «jouent un grand rôle dans 

le traitement des questions sociales et 
dans la mise en valeur du patrimoine 
culturel», a rappelé «l’importance 
que les hautes autorités du pays 
attachent au développement de 
l’industrie cinématographique afin 
de contribuer au renforcement 
des valeurs nationales et des liens 
sociaux».
De son côté, le commissaire de la 
manifestation, Mohamed Himri, a 
indiqué que la compétition officielle 
des Journées de Calama du court 
métrage met en lice 15 œuvres 
provenant de 12 wilayas du pays, 
traitant de différents thèmes, et 
qui seront projetées à la salle de 

cinéma «Intissar», dans le centre de 
GuelmaIl a souligné que les films 
en compétition seront évalués par 
un jury composé de spécialistes 
dans le domaine de l’audiovisuel, 
avant d’ajouter que les œuvres 
classées dans les trois premières 
places se verront décerner des 
«prix importants», en plus d’autres 
distinctions pour le meilleur 
scénario, la meilleure réalisation et 
la meilleure interprétation.
La cérémonie d’ouverture a été 
marquée par la projection d’un 
court métrage de Palestine, invitée 
d’honneur des journées, intitulé «La 
dernière image» qui raconte, en 10 

minutes, l’histoire poignante d’une 
famille palestinienne dont l’unique 
rêve était de vivre dans la sécurité 
et la paix, avant que la barbarie de 
l’armée d’occupation sioniste n’en 
décide autrement
Le public a également eu droit à la 
projection du film «Héliopolis», du 
réalisateur algérien Djaafar Kacem, 
qui relate en détail les souffrances 
vécues par les Algériens lors des 
massacres du 8 mai 1945 dans la 
ville de Guelma et ses communes 
voisines, dont Héliopolis.
La compétition officielle débutera 
jeudi à la salle de cinéma «Intissar», 
ont fait savoir les organisateurs.

Journée mondiale de la langue arabe 
Lumière sur l’art de la calligraphie arabe dans 

une exposition au Musée «Ahmed Zabana» d’Oran

Ouled Djellal 
Ouverture des 7èmes Journées littéraires arabes 

de Doucen pour la créativité poétique

Guelma
Ouverture des 1ères Journées de Calama du court métrage, 

avec la participation de 15 œuvres
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Les participants à une 
conférence sur «la langue 
arabe et la communication 

entre les civilisations», organisée 
mercredi à la Bibliothèque 
nationale du Hamma (Alger), 
à l’occasion de la célébration 
de la Journée mondiale de la 
langue arabe, le 18 décembre, ont 
évoqué l’histoire civilisationnelle 
de la langue arabe et sa situation 
actuelle face aux défis de la 
numérisation.
Présidant la cérémonie de 
célébration de cette journée, 
le ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou a souligné 
«l’importance de la langue arabe 
à travers l’histoire», la qualifiant 
de «valeur culturelle majeure 
impliquant des responsabilités 
civilisationnelle et culturelle 
qui nous incombent à tous en 
vue d’enrichir et de développer 
cette langue, en veillant à son 
adaptation aux exigences de 
notre époque et aux technologies 
modernes».
La langue arabe est l’une des 
langues les plus créatives sur le 
plan culturel», ayant permis à 
l’humanité entière de se doter 
d’outils en vue de développer les 
domaines de la créativité, des arts 
et des sciences..», en sus de son 
influence sur les autres langues 
et civilisations», a estimé M. 
Ballalou. A ce propos, le ministre 
a fait savoir que cette langue 
universelle revêt une importance 

culturelle et civilisationnelle 
capitale, avec plus de 550 
millions d’arabophones à travers 
le monde, de même qu’elle 
est une langue officielle dans 
plus de 25 pays», regrettant «le 
contenu électronique très faible 
disponible en langue arabe, 
malgré les efforts consentis en 
cette matière».
Cette situation «exige davantage 
d’efforts pour utiliser la langue 
arabe dans divers domaines, 
à l’ère où la numérisation 
électronique est devenue un outil 
indispensable», selon le ministre, 
rappelant à cet effet le slogan 
choisi par l’UNESCO pour 
célébrer cette journée mondiale 
: «Explorer l’avenir de la 
langue arabe dans l’IA: Adopter 
l’innovation, préserver la culture, 
façonner l’ère du numérique», 
lequel slogan «est lié aux 
défis imposés par l’évolution 
technique et technologique, 
d’où la nécessité de redoubler 
d’efforts pour être au diapason 
des récentes évolutions».
Le ministre a mis l’accent sur 
«l’importance d’adhérer à la 
politique nationale, initiée par 
le président de la République M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour la 
numérisation de tous les aspects 
de la vie et la généralisation 
de l’utilisation des nouvelles 
technologies dans les transactions 
et services publics, ce qui 
implique, pour lui,  l’impératif de 

renforcer la présence de la langue 
arabe dans ces transactions et 
services».
Et d’ajouter dans ce contexte, 
que le secteur de la culture «a 
lancé plusieurs initiatives qui 
contribueront, sans nul doute, 
à mettre la langue arabe au 
diapason de ces technologies..», 
rappelant le programme et les 
efforts déployés par le ministère 
de la Culture et des Arts dans 
le domaine de la numérisation, 
notamment la numérisation de 
la plupart des bibliothèques 
publiques, en vue de fournir des 
services en langue arabe.
Le secteur s’emploie également 
au «parachèvement des 
opérations de réseautage des 
bibliothèques en vue d’assurer 
la disponibilité de tous les fonds 
documentaires nationaux en 

langue arabe», a-t-il poursuivi, 
saluant «le travail sérieux 
accompli par la Bibliothèque 
nationale pour numériser 
ses fonds documentaires.. 
et restaurer les archives et 
manuscrits historiques, en vue 
de les mettre à la disposition des 
bibliothèques universitaires (..), 
en coordination avec le secteur 
de l’Enseignement supérieur et la 
Recherche scientifique».
Le ministre a appelé, à cet 
égard, à «œuvrer avec rigueur 
à introduire le numérique et 
l’intelligence artificielle dans 
divers domaines culturels, 
artistiques, patrimoniaux et 
créatifs en langue arabe, afin 
de renforcer sa présence dans 
les domaines électroniques et le 
réseau internet, et parvenir ainsi 
à combler le fossé numérique».

La cérémonie a été rehaussée 
par la présence de responsables 
et de personnalités culturelles 
et historiques, dont le président 
du HCLA, Salah Belaid et 
le président de l’Académie 
algérienne de la langue arabe, 
Cherif Meribai, qui ont été 
honorés pour leur apport à la 
préservation et la promotion de 
la langue arabe.
Etaient également présents à 
la conférence, organisée par le 
ministère de la Culture et des Arts, 
le président de la Commission 
algérienne Histoire et Mémoire, 
Lahcen Zeghidi, la Moudjahida-
autrice Zhor Ounissi, le 
président de l’Association des 
oulémas musulmans algériens, 
Abdelmadjid Birem, ainsi que 
des députés, et des cadres de 
différents secteurs.

Le 12e Festival 
international culturel du 
Malouf ouvert samedi 

dernier à la salle Ahmed Bey 
«Zénith» de Constantine, a pris 
fin mercredi soir dans l’euphorie 
de quatre prestations animées par 

la troupe Tyrès de la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD) et les artistes algériens 
Rym Hakiki, Abbès Righi et 
Manel Gharbi.
Le début de la soirée a été 
émouvant et chargé de «good 

vibes» créées par le show animé 
par la troupe musicale Tyrès de 
la République arabe sahraouie 
démocratique qui a joué des 
morceaux à tonalité sahraouie 
faisant plonger le public dans une 
ambiance entrainante et joyeuse.
Une chanson intitulée «Djazair 
Ard El Houria» interprétée par 
la troupe, a été chaleureusement 
applaudi par les spectateurs 
venus nombreux assister à cette 
soirée de clôture placée sous le 
thème «Lakloub Maâkom».
L’artiste algérienne Rym Hakiki, 
interprétant la musique arabo-
andalouse et le Hawzi a rayonné 
sur scène conférant à la soirée 
un charme tout particulier et une 
ambiance conviviale qui n’a pas 
manqué de faire transporter le 

public dans un monde de beauté 
et de douceur.
Forte d’une agréable présence, 
elle a réussi une prestation 
des plus gracieuses avec les 
morceaux Nahwak, Aând Lalla 
Sahranine, Kamlat Ezzine et Ma 
zyène nahar Lyoum chantés sous 
les applaudissements forts du 
public.
L’extrait du Meddih «Mohamed 
QSSSL Khairou El Bachar» 
interprété par Rym Hakiki a été 
un moment d’apaisement et de 
spiritualité offrant un moment 
d’évasion du quotidien.
La soirée de clôture a été un régal 
pour le public constantinois qui a 
eu droit à une séquence de rêve 
animée par Manel Gharbi qui a 
illuminé à travers une panoplie 

de chansons (Sanaâ et extraits de 
Malouf).
Le chanteur du Malouf Abbès 
Righi a remis les choses dans 
l’ordre en offrant à la clôture de 
ce festival placée sous le slogan 
«Le Malouf, premier pont de 
Constantine et sa voix éternelle», 
un spectacle de chant de Malouf 
dont un Zajal «Li Allahou 
Wakaltou Amri», auquel les 
constantinois s’identifient.
La soirée de clôture qui a été 
mise à profit pour honorer des 
artistes et autres institutions 
ayant contribué à la réussite 
de ce festival, a été ponctuée 
également par des défilés de mode 
confectionnés par des modélistes 
stylistes de Constantine, Alger et 
Annaba.

Journée mondiale de la langue arabe 
«La langue arabe et la communication entre les civilisations» 

thème d’une conférence à Alger

Constantine 
Clôture en beauté du 12e Festival international du Malouf
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Seulement quelques heures 
après avoir appris sa 
condamnation à un an de 

prison ferme lors du procès l’op-
posant à son frère Paul, c’est sur 
Instagram que Mathias Pogba a 
pris la parole.

CITÉS DANS CET ARTICLE

Depuis plus de deux ans, l’af-
faire opposant Paul Pogba à son 
frère Mathias n’a cessé de capti-
ver les internautes et les médias 
du monde entier. Entre accusa-
tions de tentative d’extorsion et 
révélations fracassantes, cette 
saga familiale a laissé des traces 
indélébiles. Dans une récente in-
terview parue sur la chaîne You-
tube Oui Hustle, Mathias Pogba, 
qui avait accusé son cadet Paul 

d’avoir eu recours à des pratiques 
de maraboutage contre Kylian 
Mbappé, a exprimé des remords. 
«J’ai fauté, à 200 000 % je le dis, 
j’ai fauté», a-t-il déclaré.

Par la suite, le jumeau de Floren-
tin a tout de même affirmé que 
tous les éléments justifiant ses 

propos à l’égard de son petit frère 
n’ont pas été rendus public. «La 
vérité prend l’escalier (...) Tout 
le monde fait des erreurs et il faut 
savoir les tenants et les aboutis-
sants avant de parler. Quand 
vous saurez tout ça, vous allez 
peut-être me comprendre, peut-

être pas, mais au moins ce sera 
dit», a-t-il précisé. Une sortie qui 
intervient dans un contexte judi-
ciaire particulièrement sombre.

Mathias Pogba : condamné à de 
la prison, il prend la parole sur 
les réseaux sociaux

Ce jeudi 19 décembre, Mathias 
Pogba a été condamné par le 
tribunal correctionnel de Paris à 
trois ans de prison, dont un an 
ferme. La justice a estimé que 
le frère du champion du monde 
est coupable d’une tentative 
d’extorsion, avec la complicité 
de plusieurs individus. Sa peine 
sera toutefois aménagée en dé-
tention à domicile sous surveil-
lance électronique.

Après l’annonce de cette 

condamnation, Mathias Pogba a 
choisi de réagir sur Instagram. 
Loin de montrer des signes 
d’abattement, il a posté une vi-
déo de lui en plein entraînement 
de football, accompagnée de la 
légende : «Toujours prêt quoi 
qu’il arrive». Une manière de 
montrer qu’il entend continuer à 
avancer malgré les épreuves.

De son côté, Paul Pogba, resté 
longtemps silencieux sur cette 
affaire, se concentre sur sa car-
rière sportive. Après une série 
de blessures, le milieu de ter-
rain, actuellement suspendu pour 
dopage, espère retrouver son 
niveau et tourner la page d’une 
période marquée par les polé-
miques familiales.

Plus amoureux que jamais 
d’Adriana Karembeu, 
Marc Lavoine l’aurait 

récemment demandée en ma-
riage, selon les informations de 
Closer. Mais la mannequin slo-
vaque a été contrainte de refu-
ser la demande du chanteur...

Des échecs amoureux, Marc 
Lavoine en a connus. D’abord 
à la fin des années 80, avec la 
mannequin américaine Denise 
Pascale, la mère de son premier 
fils Simon. Puis en 2018, avec 
Sarah Poniatowski, la mère de 
ses trois autres enfants, après 
23 ans de mariage. Quelques 
mois plus tard, le chanteur avait 
encore voulu y croire, lorsqu’il 
a croisé la route de l’écri-
vaine Line Papin, de 33 ans sa 
cadette. Deux ans après leur 
mariage en 2020, Line Papin et 

Marc Lavoine divorçaient déjà. 
Profondément marquée par 
cette relation, la romancière de 
28 ans en a fait un livre, Après 
l’amour. «J’ai eu mal, et ce mal 
ne s’oublie pas…Puis il m’a 
jetée, frappé l’âme, au point 
que j’ai eu mille cicatrices sur 
le corps. Plus jamais je ne lais-
serai un homme m’abîmer de la 
sorte», avait-elle écrit.

Depuis quelques mois, Marc 
Lavoine vit un rêve éveillé. Le 
chanteur de 62 ans a en effet 
trouvé la femme qu’il cher-
chait depuis toujours, en la 
personne d’Adriana Karembeu. 
Devant les photographes, il ne 
peut d’ailleurs pas s’empêcher 
de l’embrasser, lui qui affirme 
n’avoir jamais été aussi heu-
reux. «Je crois que j’ai trouvé 
avec Adriana la personne qu’il 

me fallait. C’est-à-dire que 
quand je me demande si je suis 
heureux, la réponse est franche-
ment oui. Je n’ai jamais été aus-
si bien. C’est con, ça arrive tard, 
mais, au moins, ça m’arrive», a-
t-il confié à Paris Match.

Marc Lavoine et Adriana Ka-
rembeu amoureux : la manne-
quin aurait refusé sa demande 
en mariage

Tout est allé très vite entre Marc 
Lavoine et Adriana Karembeu, 
qui pose désormais ses valises 
chez son amoureux, dans le 
quartier de Saint-Germain 
des Prés à Paris, dès qu’elle 
séjourne dans la capitale. Le 
chanteur, lui, n’a pas tardé 
avant de présenter ses enfants 
à sa dulcinée, avec qui il veut 
tout partager. Dans les colonnes 
de Closer, paru ce vendredi 20 

décembre 2024, on apprend que 
Marc Lavoine aurait franchi 
un nouveau cap, et pas des 
moindres. Six mois seulement 
après le début de leur histoire, 
l’artiste aurait demandé Adria-
na Karembeu en mariage. Mais 
la mannequin slovaque aurait 

refusé pour une raison très 
simple : elle n’est pas encore 
officiellement divorcée de son 
ex-mari, Aram Ohanian, le père 
de sa fille Nina. Marc Lavoine, 
qui se serait donc quelque peu 
enflammé, pourrait retenter sa 
chance dans quelques mois...

Lors d’un repas organisé par 
Eddy Mitchell et auquel Paris 
Match a assisté, Alain Sou-

chon a révélé avoir été blessé par son 
petit-fils, juste avant de monter sur 
scène.

Une descendance un peu brutale. 
À l’occasion de la sortie du nouvel 
album d’Eddy Mitchell en novembre 
dernier, intitulé Amigos, Paris Match 
a publié ce jeudi 19 décembre 2024 
un reportage consacré à l’interprète 
du titre Sur la route de Memphis. 
Lundi 9 décembre 2024, le chanteur 
de 82 ans a décidé de réunir ses plus 
précieux collaborateurs le temps d’un 
déjeuner au restaurant huppé nommé 
«Laurent», situé à quelques pas des 

Champs-Élysées, à Paris, qu’il avait 
privatisé pour l’occasion.

Une réunion 100% masculine qui a 
rassemblé la crème des chanteurs 
français, qui ont tous participé à 
l’opus Amigos. Alain Chamfort, Pas-
cal Obispo, William Sheller... Mais 
aussi Alain Souchon. Ce dernier s’est 
d’ailleurs confié, lors de ces savou-
reuses retrouvailles, sur une aventure 
particulière dont il a été victime. De 
quoi surprendre ses auditeurs, qui 
étaient alors tout ouïe.

«Il m’a touché l’œil»

Alain Souchon a expliqué avoir été 
victime d’une drôle d’attaque de la 
part d’un assaillant qu’il connaissait, 

pourtant, très bien. «Je vous préviens 
tous, je me suis fait agresser samedi 
(7 décembre 2024, ndlr) avant d’en-
trer en scène. J’ai donc un œil un peu 
plus rouge que l’autre», a ainsi préve-

nu l’artiste de 80 ans, dès son arrivée 
au restaurant où se tenait le fameux 
déjeuner. Une confession qui a alerté 
ses homologues. Mais le principal 
concerné a rapidement donné plus de 

détails sur ses blessures.

«Mon agresseur est mon petit-fils 
de 2 ans, qui a eu l’idée de jeter un 
stylo en l’air... Il m’a touché l’œil. 
N’y voyez aucune tentative de désta-
bilisation de sa part, je suis sûr qu’il 
ne l’a pas fait exprès», s’est amusé 
l’interprète du titre Allô maman 
bobo. Malgré ce petit accrochage 
avec sa descendance, l’artiste est tou-
jours dingue de son petit-fils. «C’est 
vachement bien d’être grand-père. 
(...) Le rôle de père, je ne l’ai pas bien 
fait. Je n’étais jamais là, j’étais sur les 
routes, je ne pensais qu’à moi, mes 
chansons, mon travail», confiait-il 
déjà aux journalistes de Paris Match 
en décembre 2020.

Affaire Paul Pogba : condamné à un an de prison ferme, son frère 
Mathias prend la parole pour la première fois depuis le verdict

Adriana Karembeu demandée en mariage par Marc Lavoine ?
 Cette raison pour laquelle elle aurait catégoriquement refusé

«Je me suis fait agresser» : Alain Souchon victime d’un drôle 
d’accident à cause de son petit-fils



Le second avion 
bombardier d’eau de 
fabrication russe, Beriev 

Be-200ES, a récemment rejoint 
la flotte de l’armée de l’air 
algérienne. L’appareil, désormais 
immatriculé 7T-VPW, a atterri à 
l’aéroport militaire de Boufarik, 
après un voyage planifié depuis 
son lieu de fabrication en Russie.
Le chemin jusqu’à Boufarik a 
nécessité une escale technique 
à l’aéroport de Monastir, en 
Tunisie, avant que l’avion 
n’effectue son dernier vol 
jusqu’en Algérie. Ce nouvel 
hydravion fait suite au premier 
Beriev Be-200ES, reçu en janvier 
2023.
Avec ses capacités polyvalentes, 
ce modèle russe de bombardier 
d’eau peut transporter jusqu’à 
13 000 litres d’eau ou de 
retardant. Son acquisition 
marque une nouvelle étape dans 
le renforcement des capacités 
nationales de lutte contre les 
incendies.

Le second hydravion Beriev 
Be-200ES atterrit en Algérie: 

une flotte qui s’étoffe 
progressivement

l’Algérie avance dans son 
ambition de constituer une 
flotte aérienne performante pour 
faire face aux catastrophes, 
notamment aux feux de forêts. 

De plus, elle ne s’arrête pas aux 
deux hydravions russes Beriev 
Be-200ES reçus. Deux autres 
bombardiers d’eau du même type 
sont commandés et viendront 
s’ajouter dans les prochaines 
années, une fois leur fabrication 
achevée.
En effet, l’Algérie exploite déjà 
une flotte opérationnelle de 
douze Air Tractors. Des avions 
plus légers et agiles, adaptés aux 
interventions rapides. Cependant, 
des bombardiers d’eau plus 
puissants, tels que le modèle 
Beriev Be-200ES, deviennent 
indispensables en raison des feux 
de forêt qui frappent plusieurs 
régions de l’Algérie et qui sont 
de plus en plus fréquents et 
destructeurs.
Ayant fait ses preuves lors des 
feux de forêt de 2022, le Beriev 
Be-200ES est en effet très efficace 
dans les conditions difficiles. 

Avec une capacité d’emport de 13 
000 litres d’eau ou de retardant, 
il peut couvrir de vastes zones 
lors des largages. En outre, il est 
capable de décoller et d’atterrir 
sur des pistes conventionnelles 
ou directement sur l’eau, offrant 
une grande flexibilité pour les 
interventions dans des zones 
reculées. Sa robustesse et son 
efficacité en font un atout 
majeur dans la lutte contre les 
incendies, mais également pour 
des missions humanitaires ou de 
transport d’urgence.
Ingénieurs algériens et savoir-

faire russe : un partenariat 
technique autour des Beriev 

Be-200ES
L’intégration de ces avions dans 
la flotte algérienne est le fruit 
d’une collaboration étroite avec 
le constructeur russe Beriev 
Aircraft Company. En plus de 
la livraison des appareils, le 

partenariat comprend :
• La formation d’équipages 
algériens en Russie pour le 
pilotage et l’intervention en 
situation de crise ;
• Le transfert de compétences 
techniques pour assurer un 
entretien local de ces appareils 
sophistiqués ;
Cela dit, le partenariat entre 
l’Algérie et la Russie dans le 
domaine de la défense civile 
va au-delà d’une simple affaire 
commerciale. Il couvre également 
un transfert de compétences pour 
pouvoir tirer pleinement parti de 
ces avions sophistiqués.

Image du chantier de fabrication 
du second bombardier d’eau 
Beriev Be-200ES
Ainsi, des équipes d’ingénieurs 
algériens ont été formées sur 
place en Russie. Ils ont assisté 
et contribué à la fabrication des 

bombardiers Beriev Be-200ES. 
Sous la supervision directe 
des experts de Beriev Aircraft 
Company. Cette formation 
approfondie a notamment été 
portée sur :
• Les techniques de décollage 
et d’atterrissage sur des pistes 
conventionnelles et des plans 
d’eau. Ainsi que les manœuvres 
spécifiques au Beriev Be-200ES 
;
• Les techniques d’écopage dans 
différents types de plans d’eau 
(lacs, barrages, mers) ;
• L’optimisation des trajectoires 
de largage pour maximiser 
la couverture. Ainsi que 
l’adaptation aux conditions 
météorologiques ;
• La maintenance et l’entretien 
technique des composants 
spécifiques de l’avion ;
• La gestion des missions urgentes 
: vols dans des zones difficiles et 
coordination des interventions en 
situation de crise ;
En somme, l’Algérie dispose 
désormais de deux bombardiers 
d’eau russes Beriev Be-200ES, 
et d’un équipage aguerri. Ainsi, 
deux autres avions du même 
modèle sont en fabrication. Le 
pays se dote alors des moyens 
efficaces pour renforcer sa flotte 
aérienne et faire face aux feux de 
forêts.

Le wali d’Annaba a 
procédé, jeudi passé, 
à l’ouverture des troi-

sièmes journées nationales 
de gynécologie, organisées 
à l’initiative du service de 
gynécologie-obstétrique du 
Centre Hos-pitalier Universitaire 
(CHU) d’Annaba. L’événement 
a eu lieu à l’hôtel Seybouse 
International et a vu la 
participation de nom-breuses 
personnalités, parmi lesquelles 
le directeur de la santé Daamech 
Mohamed Nacer, le directeur 
général du CHU d’Annaba, ainsi 
que des spécialistes de renom au 
niveau natio-nal et international.
Des thématiques scientifiques 

essentielles :
Ces journées pédagogiques et 
scientifiques ont été l’occasion 
d’approfondir des sujets relatifs 
à la santé de la femme. Parmi 
les thématiques abordées, nous 
citerons :
Le diabète et son impact sur la 
femme enceinte et le fœtus, une 
pathologie qui exige une prise en 

charge rigoureuse pour préve-nir 
les complications maternelles et 
fœtales.
Les méthodes de dépistage 
précoce pour la prévention 
du can-cer du col de l’utérus, 
mettant en lumière l’importance 
des stra-tégies de dépistage et 
des vaccins préventifs.
L’adénomyose, une maladie 
gynécologique complexe 
nécessi-tant une meilleure 
compréhension et des approches 
thérapeu-tiques adaptées.

Participation étendue et 
diversifiée :

L’événement a réuni environ 
300 praticiens, parmi lesquels 
des experts médicaux spécialisés 
dans divers domaines de la 
gyné-cologie et des disciplines 
connexes. Des participants venus 
de différentes wilayas d’Algérie, 
ainsi que des spécialistes étran-
gers, ont enrichi les débats par 
leurs contributions et leurs expé-
riences.
Cette rencontre a permis de 
mettre en lumière les dernières 
avancées en matière de recherche 

scientifique, de diagnostic et de 
traitement dans le domaine de la 
gynécologie. Elle a égale-ment 
offert une plateforme d’échange 
permettant le partage des 
connaissances et des pratiques 
cliniques entre profession-nels 
de la santé.
Un programme scientifique de 

qualité :
Les journées ont été ponctuées 
par un programme scientifique 
dense et varié, incluant des 
conférences orales, des 
présenta-tions affichées et des 
discussions interactives. Cette 
diversité d’approches a favorisé 
un échange dynamique et 
constructif, renforçant ainsi la 
coopération entre spécialistes 
nationaux et internationaux.
Reconnaissance des efforts du 

personnel médical :
Dans son intervention, le directeur 
général du CHU d’Annaba a 
salué les efforts déployés par 
la Professeure Guelati Wafa et 
l’ensemble du personnel médical 
et paramédical du service de 
gynécologie-obstétrique du 

CHU ‘’Ibn Rochd’’. Il a tenu à 
souli-gner le travail acharné et 
la détermination de cette équipe 
à améliorer les méthodes de 
dépistage et de traitement, tout 
en contribuant à dynamiser le 
secteur médical aux niveaux 
local et national.
Un engagement continu pour 

la santé de la femme :
Ces troisièmes journées 
nationales de gynécologie 

témoignent de l’engagement 
continu des professionnels de 
la santé en Algé-rie à améliorer 
la prise en charge médicale 
des femmes. En favo-risant 
l’échange d’expertises et en 
intégrant les avancées scien-
tifiques les plus récentes, ces 
rencontres constituent une étape 
importante vers une médecine 
plus efficace, préventive et hu-
maine.
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